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SEGURANÇA

60 armas e quase 240 quilos de drogas foram apreendidos em 60 dias de Operação Golfinho no Litoral Norte

Foragido capturado e 4 pessoas detidas por tráfico de 
drogas em Torres e Imbé durante operação da BM

Na última sexta-feira e sábado (14 
e 15), a Brigada Militar, por meio do 2º 
Batalhão de Policiamento em Áreas Tu-
rísticas (2º BPAT), participou da Operação 
Integrada Litoral Norte e Sul, resultando 
em prisões e ações estratégicas para o 
combate à criminalidade.

A operação, coordenada pela Secreta-
ria da Segurança Pública do Estado, visa a 
atuação conjunta dos órgãos de seguran-
ça para reduzir os índices de crimes vio-
lentos letais intencionais, coibir conflitos 

entre organizações criminosas e reforçar 
o policiamento preventivo e repressivo 
em áreas afetadas pelo tráfico de drogas 
e pela violência. As ações envolveram 
patrulhamento ostensivo, saturação de 
áreas, barreiras policiais e a busca de fo-
ragidos da Justiça.

Durante os dois dias de operação, cin-
co pessoas foram presas. Quatro delas 
foram detidas pelo crime de tráfico de 
drogas nos municípios de Torres e Imbé, 
enquanto a quinta era foragida da Justiça 

e foi capturada em Imbé. Todos os presos 
foram encaminhados à Delegacia de Polí-
cia para os procedimentos legais.

A Operação Integrada reforça o com-
promisso da Brigada Militar em garantir a 
segurança da população e a ordem públi-
ca, e deverá seguir ocorrendo nas próxi-
mas semanas.

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sgt PM Karim/  Foto: Sgt PM Ka-

rim e Sd Joel Arrojo

O Comando Regional de Polícia Os-
tensiva do Litoral (CRPO Litoral) apre-
senta, nesta quarta-feira (19/02), o 
balanço operacional de 60 dias da 55ª 
Operação Golfinho no Litoral Norte 
(iniciada dia 19 de dezembro de 2024).

Durante esse período, a Brigada 
Militar (BM) atendeu 19.898 ocorrên-
cias, realizou 2.105, barreiras policiais, 
fiscalizou 22.197 veículos e abordou 
38.819 pessoas. Como resultado das 
ações preventivas e repressivas, fo-
ram efetuadas 806 prisões em fla-

grante; apreendidos 237 quilos de 
drogas diversas, 60 armas de fogo e 
quase 1.500 munições; recapturados 
64 foragidos da Justiça; e lavrados 276 
termos circunstanciados.

Conforme a instituição, “A atuação 
intensificada da BM no Litoral Nor-
te refletiu diretamente na queda de 
diversos indicadores criminais, em 
comparação ao mesmo período da 
Operação Golfinho anterior. O coman-
dante do CRPO Litoral, coronel Artur 
Marques de Barcellos, ressalta que os 

bons resultados são fruto de trabalho 
conjunto e estruturado.

Entre as principais reduções nos ín-
dices de criminalidade, estão:

- Furto em veículo, com queda 
de 61% 
- Furto de veículo, que 
baixou 41% 
- Roubo a estabelecimento co-

mercial, financeiro e de ensino, com 
redução de 40%

- Furto qualificado, com baixa 

de 39% 
- Roubo de veículo, com redução 
de 25% 
- Roubo a pedestre, com queda
 se 22%
- Perturbação do sossego alheio, 

baixou em 12% 

Texto: Jornalista Jussara Pelissoli 
e Sd PM Tatiane
Fotos: Sd PM Joel Arrojo e 
Arquivo BAvBM

Homem acaba preso após invadir a casa da ex-mulher em Passo de Torres
Na noite desta quarta-feira, dia 19, 

por volta das 21h49, a Polícia Militar 
foi acionada para atender a uma ocor-
rência de descumprimento de medida 
protetiva de urgência em Passo de Tor-
res. O caso aconteceu na Estrada Geral 
Misturama.

Segundo relato da vítima, uma mu-
lher de 32 anos, ao entrar em casa, 

encontrou seu ex-marido, de 34 anos, 
já dentro da residência. Ela possui uma 
medida protetiva contra ele, que, mes-
mo assim, desrespeitou a ordem judi-
cial.

A guarnição localizou o homem nas 
proximidades da residência. Após veri-
ficar que realmente havia uma medida 
protetiva em vigor contra ele, os poli-

ciais deram voz de prisão ao suspeito. 
Ele foi conduzido à Central de Flagran-
tes de Araranguá, onde ficou à disposi-
ção da Justiça.

O caso reforça a importância da 
denúncia em situações de violência 
contra a mulher e o cumprimento ri-
goroso das medidas protetivas para 
garantir a segurança das vítimas.

Idosa de Torres é  vítima de golpe digital
 Ao invés de uma 

comemoração, a corre-
tora de imóveis aposen-
tada Walmi Sperb teve 
no seu aniversário que 
ir à delegacia e à agên-
cia bancária. O motivo: 
concluiu que, apesar de 
ser muito precavida em 
contatos por WhatsApp 
e e-mails, havia caído 

num golpe digital.
“É a terceira pessoa (com este 

mesmo problema) que atendo hoje”, 
comentou a escrivã na delegacia de 
Torres, ao registrar a ocorrência . No 
Banco do Brasil, o gerente da conta da 
idosa disse que era o quarto caso na-
quele dia.

Como foi
Usando um número de telefone 

com prefixo das Filipinas, os golpistas 
se passaram por um amigo de longa 
data da vítima. Por coincidência,  ou 
porque o telefone dele poderia estar 
sendo monitorado, este amigo recém 
tinha feito uma cirurgia nos Estados 
Unidos. As tratativas, exames e tudo 
que envolvia a cirurgia, vinham sendo 
sempre comunicados à idosa, pelo nú-
mero verdadeiro do amigo.

Até que, no dia da cirurgia, ela re-

cebeu mensagens dele por outro nú-
mero, dizendo que este era o telefone 
que ele tinha levado para o hospital. Ela 
então perguntou, pelo número antigo, 
se ele usava um segundo telefone, e ele 
confirmou.  Neste contexto favorável, 
os bandidos foram pedindo diferentes 
depósitos urgentes por pix, para contas 
de outras pessoas. Seriam dívidas acu-
muladas no cartão de crédito, alegava o 
golpista. (Texto por Miriam Sperb)
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Na quarta-feira (19 de feverei-
ro), no gabinete do prefeito, Delci 
Dimer – juntamente com o vice-
-prefeito André Pozzi, a secretária 
de Educação Rosa Lummertz e a 
fiscal de contrato Lilian Selau - re-
ceberam o Presidente do Projeto 
Social Curtume – Centro de Cultura 
e Assistência Social Evanir Pacheco, 
acompanhado de representantes e 

assessoria jurídica do projeto.
O encontro teve como objeti-

vo principal promover um diálogo 
construtivo entre a administração 
municipal e o Projeto Curtume, 
no que se refere ao espaço físi-
co da EMEI Sadi Pipet de Oliveira, 
pertencente à entidade. A discus-
são girou em torno de questões 
educacionais e sociais, buscando 

soluções conjuntas para atender 
às necessidades da comunidade 
envolvida.

A reunião marca o início de tra-
tativas entre a prefeitura de Torres 
e o Projeto Social Curtume, com o 
intuito de formalizar aspectos que 
tragam benefícios para o município 
(e os jovens atendidos pelo proje-
to). 

TORRES

Prefeitura de Torres e Projeto Social Curtume 
buscam formalizar parceria

Rede pluvial é desobstruída em frente a 
Escola Alcino Pedro Rodrigues, em Torres

Nesta semana, a Secretaria 
Municipal de Planejamento, 
Participação Cidadã de Torres e 
a Sec. de Educação , em parceria 
com a Companhia Riograndense 
de Saneamento (Corsan), reali-
zaram a desobstrução emergen-
cial da rede pluvial da Escola Al-
cino Pedro Rodrigues, no bairro 

Predial em Torres.
O atendimento ocorreu após 

o local ter alagado na última 
segunda-feira (17), comprome-
tendo áreas internas da institui-
ção. A ação conjunta garantiu a 
eliminação do acúmulo de resí-
duos e a normalização do fluxo 
das tubulações, evitando maio-

res transtornos à comunidade 
escolar.

A intervenção contou com 
equipes especializadas que 
identificaram e removeram obs-
truções nos pontos críticos da 
rede, além de realizarem a lim-
peza preventiva de bueiros e ca-
nalizações.

Audiência pública debaterá Metas Fiscais 
do 3º Quadrimestre de 2024 em Torres
O Presidente da Câmara Muni-

cipal de Torres, Vereador Igor Be-
retta, e  o vereador ‘Tenora’ Justo 
Behncker (Presidente da Comissão 
de Orçamento Finanças e Controle), 
anunciam que  será realizada Audi-
ência Pública no dia 25 de fevereiro 

de 2025 às 14h, no Plenário da Câ-
mara. O objetivo é a apresentação 
do demonstrativo do cumprimento 
das Metas Fiscais do 3º Quadrimes-
tre pela Secretaria da Fazenda de 
Torres.

As inscrições para os interessa-

dos em participar estão abertas até 
o dia 24 às 18h, junto à Comissão de 
Finanças, Orçamento e Controle, na 
Câmara Municipal de Torres, na Av. 
do Riacho, 1423 ou pelo e-mail:

tenora@camaratorres.rs.gov.br

Neste sábado, 22 de fevereiro, 
o Museu do Surf, localizado na 
Praça Zeca Scheffer, recebe mais 
uma atração do Verão Cultural de 
Torres: o documentário de dança 
Sob a Luz dos Olhos Teus. Com 

exibição gratuita às 20h, a obra 
promete mergulhar o público em 
uma experiência sensorial que 
une movimento, música e narra-
tivas emocionantes, reforçando a 
programação artística que movi-

menta a cidade durante a tempo-
rada de verão.

Dirigido por artistas locais, o 
documentário explora a dança 
como forma de expressão huma-
na, conectando histórias de vida 

à identidade cultural da região. 
A administração municipal por 
meio da Secretaria da Cultura e 
do Esporte, convida moradores e 
visitantes para prestigiar o even-
to, que é aberto a todas as ida-

des. “Iniciativas como essa forta-
lecem nosso compromisso com 
a democratização da cultura e a 
valorização dos talentos locais”, 
destaca a diretora de Cultura de 
Torres, Mini Lages.

Verão Cultural apresenta documentário de dança 
“Sob a Luz dos Olhos Teus” neste sábado em Torres

Debatido decreto para escolha de diretores e atualização 
de Plano de Carreira do magistério em Torres

Na manhã de 13 de feverei-
ro, representantes da Secre-
taria Municipal de Educação 
de Torres reuniram-se com 
o presidente do CEPEMTO 
(Centro dos Professores Mu-
nicípais de Torres), Belimar 
Guimarães, para debater 
ajustes no decreto que regu-
lamentará a escolha de dire-
tores e vice-diretores das es-
colas municipais. 

Durante a reunião, a secre-
tária municipal de Educação, 
Rosa Maria Lummertz, comu-
nicou a atualização da Porta-
ria que institui a comissão res-
ponsável por estudar o Plano 
de Carreira do Magistério. O 
documento, já revisado, per-
mitirá a convocação iminente 
dos membros da comissão 
para iniciar os trabalhos de 
análise e proposta de melho-

rias na estrutura profissional 
dos educadores.

A previsão é que o novo de-
creto para a escolha de gesto-
res escolares seja finalizado 
nas próximas semanas, após 
consolidação das contribui-
ções do CEPEMTO. Já o Plano 
de Carreira, em fase de orga-
nização, terá seus avanços di-
vulgados conforme os traba-
lhos da comissão evoluírem. 
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Em palestra no dia 13/02 para em-
presários, vereadores do Litoral Norte 
e comunidade de Torres - a convite da 
vereadora suplente do partido Repu-
blicanos de Torres, Silvana Justo - o 
deputado estadual Gustavo Victorino 
falou sobre as dificuldades orçamen-
tárias e de arrecadação do Rio Grande 
do Sul e cobrou atitude do governador 
frente “às falsas e constrangedoras 
afirmações do governo federal” que 
culpa o estado gaúcho pelo déficit 
brasileiro. 

No cenário econômico estadual, 

Victorino, que é presidente da Comis-
são de Economia, Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo na Assem-
bleia Legislativa destacou a alta carga 
tributária do Rio Grande do Sul, uma 
das mais altas do país: “ A situação 
do Rio Grande do Sul é muito grave, 
o governador está contando com o 
aumento de impostos sobre a gasoli-
na, mas alguns dos recursos federais – 
que foram antecipados pelo governo 
federal por conta das enchentes- não 
estarão presentes em 2025 e, isso vai 
impactar ainda mais no nosso orça-

mento”, disse Victorino, ao 
salientar que o orçamento 
aprovado ano passado já 
apresentava um déficit de R$ 
3,2 bilhões. 

O parlamentar também 
explicou a crise que impacta 
diretamente no bolso: “Cada 
brasileiro paga 40% do que 
ganha, em impostos, resulta-
do da política econômica do 
governo federal, que trouxe 
de volta, tributos revogados 
pela gestão passada, além 

de criar outros tantos e, o resultado: 
a inadimplência cresceu em mais de 
30% e as falências e pedidos de re-
cuperação judicial dobraram em dois 
anos, no país”, salientou. 

Ao encerrar, o deputado Victorino 
cobrou mais participação e posiciona-
mento, não só das autoridades, como 
de cada cidadão, para um cenário 
mais otimista para todos.

Presenças ilustres da 
política local

Após a palestra, em almoço junto 
ao deputado, estiveram presentes po-
líticos importantes de Torres e da re-
gião. Entre as presenças, o empresário 
e candidato a prefeito pelo PP na elei-
ção de outubro passado em Torres, 
Nasser Samhan, o presidente do Parti-
do Republicanos em Torres, Anderson 
Pavão, o vereador Jonathan Batista, 
também do Republicanos de Arroio 
do Sal, o Vereador Matheus Sperry do 
PL de Capão da Canoa e a diretora do 
SINE sediado em Torres, Dione Andréa 
dos Santos. 

Deputado estadual gaúcho palestra em Torres para 
políticos e militantes da região 

POLÍTICA

Nesta segunda-feira (17) a 
vereador Carla Daitx entregou 
moção de congratulação ao 
caçador de tempestades e as-
trofotógrafo, Gabriel Zaparolli. 
“Entreguei essa singela moção 
ao Gabriel por levar o nome de 
Torres mundo afora e por essa 
conquista, que é fruto de seu 
trabalho, dedicação e coragem”, 

ressaltou a vereadora torrense.

Sobre Gabriel Zaparolli
Natural de Torres e já bastante 

conhecido por seu trabalho,  Ga-
briel ganhou atenção internacional 
em outubro, após realizar regis-
tros impressionantes do cometa 
C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS), 
sendo um deles escolhido pela 

NASA como Imagem Astronômica 
do Dia (APOD).

A paixão de Gabriel pela astro-
nomia iniciou aos 13 anos, quan-
do começou a explorar o universo 
e se apaixonou pela vastidão do 
cosmos. "Aos 18 anos deu seus 
primeiros passos profissionais na 
astrofotografia, e hoje, com mais 
de 7 anos de experiência, consegue 

capturar detalhes do céu profundo 
e das paisagens celestiais que antes 
pareciam impossíveis. Apresenta 
imagens que mostram o céu notur-
no, revelando a diversidade de ce-
nários onde estrelas, tempestades 
e outros eventos naturais propor-
cionam um espetáculo único", con-
cluia a comunicação da vereadora 
Carla Daitx.

Vereadora torrense entrega moção de congratulação ao astrofotógrafo Gabriel Zaparolli

A convite da vereadora suplente do Republicanos Torres, Silvana Justo, o deputado Gustavo Victorino falou sobre as dificuldades orçamentárias e de arrecadação do Rio Grande do Sul
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Silvana trouxe Victorino para debater 
em Torres Almoço com políticos (com e sem mandato) de Torres e região
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PATROCINADORA OFICIAL 

80 BALÕES
CONFIRMADOS

O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!

DE 1º A 5 DE MAIO

MAIS DE 
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CONFIRMADOS

O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!
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PARTICIPE DESTA GRANDE 

FESTA NA CAPITAL NACIONAL 

DO BALONISMO!

até 08/03
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OBRAS INÉDITAS 
E EXCLUSIVAS
Gustavo Giacoboni

Madia Bertolucci

Mirian Garcia

Victor Hugo Porto

Vitor Senger

Entrada Gratuita

VISITAÇÃO

24/01a 08/03
Na Denardi Construtora 
(Av. Desembargador Vieira Pires, 176 - Torres)

Confirmação de presença até o dia 20/01

Uma experiência envolvente que une 

talento e inspiração, ampliando a presença 

da arte em Torres. A Exposição 

Singularidade, que encerra no dia 8 de 

março, apresenta um conjunto de 27 obras 

inéditas de diferentes artistas.

Últimos dias para prestigiar a 

Exposição SINGULARIDADE

Realizada pela Denardi Construtora, Weiku do Brasil e Galeria 

Arte Quadros, a exposição destaca obras de Gustavo 

Giacoboni, Madia Bertolucci, Mirian Garcia, Victor Hugo Porto 

e Vitor Senger, sob a curadoria de Maria Inês Salvador. Cada 

peça revela a abordagem única do artista, proporcionando 

uma jornada imersiva pelo universo da arte. A Exposição tem 

entrada gratuita e acontece na sede da Denardi 

Construtora, localizada na Rua Desembargador Vieira 

Pires, 176, no Centro de Torres.

Uma excelente oportunidade para admiradores da arte e para 

aqueles que desejam explorar novas formas de 

expressão visual.

R E A L I Z A Ç Ã O 
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Está tramitando um Pedido 
de Informações, de autoria de 
toda a Mesa Diretora da  Câ-
mara de Vereadores  de Torres, 
que solicita à Prefeitura deta-
lhes acerca das áreas/ terrenos 
onde se encontram a antiga 
Cooperativa de Pesca (COOPES-
CA) no Bairro Salinas; além do 
Matadouro (no bairro São Brás) 
e o terreno que abrange o Canil 
Municipal e a clínica Renovar 
(no Bairro Faxinal). 

O pedido é amplo e solicita 
uma espécie de diagnóstico 
legal e operacional das áreas 
com as seguintes informações 
indagadas: 

Como está a regularização da 
área?

Quem ocupa no momento?
Existe ação judicial? Qual?
Quem é o responsável pelo 

local?
Existem planos futuros para 

a ocupação? Qual o destino?
Mapa topográfico municipal 

destacando essas áreas.
Informação se existe restri-

ção jurídica para novas obras 
municipais nos lugares

Na justificativa os autores 
(Mesa Diretora da Câmara) 
defende que o pedido formal 
visa atender a necessidade de 
transparência na gestão do 
patrimônio público de Torres, 
além da importância de de-
finir o destino das áreas, que 

podem ser utilizadas para o 
desenvolvimento da cidade e 
para atender às necessidades 
da população.

Câmara de Torres quer detalhes da prefeitura sobre áreas 
da Coopesca, do antigo Matadouro e Canil Municipal

Mesa Diretora da Câmara quer saber sobre os usos patrimônio público municipal. Histórico das áreas mostra programas 
interrompidos pela municipalidade torrense. 

O Vereador Rogerinho Ja-
cob oficializou Indicação a 
Prefeitura de Torres para que 
o estacionamento rotativo - 
que deverá ser implantado 
em breve na cidade -  conceda 
tolerância de 30 minutos sem 
cobrança de tarifa. 

"O estacionamento rota-

tivo tem a finalidade de de-
mocratizar o espaço público 
e penso que é necessário 
conceder 30 minutos de to-
lerância, para permitir que 
as pessoas acessem os locais 
que necessitam sem onerar 
seu custo de vida", argumenta 
Rogerinho.

Vereador faz Indicação de 30 minutos 
de isenção de cobrança em futuro 
estacionamento rotativo de Torres

POLÍTICA

Histórico de poucas resolutividades 
A Coopesca é oriunda de um 

projeto da prefeitura no começo 
dos anos 2000, em parceria com 
o governo do RS (época de Ger-
mano Rigotto) que se mostrou 
inviável bem no início de sua im-
plantação, em 2006. Tratava-se 
de um projeto de construção em 
várias mãos no Bairro Salinas, de 
um processo industrial cooperado 
entre pescadores de Torres, onde 
os sócios teriam barco para pesca, 
local para limpeza e filetagem dos 

peixes e um carro para distribui-
ção do pescado processado para 
os clientes. Atualmente restam 
ruinas do prédio.

Já o “Matadouro” se trata de 
um terreno onde já existiu este 
serviço no passado, para viabilizar 
a exploração do gado de corte de 
produtores do interior de Torres, 
que se interrompeu. A área já foi 
apontada como solução para ou-
tros projetos – sendo que durante 
o Governo Nílvia Pereira (2013-

16) sugeriu-se a possibilidade de 
construção de um novo Canil Mu-
nicipal na área (projeto que não 
foi adiante). 

Concluindo, o atual Canil Mu-
nicipal funciona em uma área ce-
dida pela Polícia Federal (após a 
desapropriação de um traficante 
condenado, ainda no final do sé-
culo passado). Como contraparti-
da da seção da área, foi construído 
um Centro de Tratamento de De-
pendentes Químicos (justamen-

te vítimas de traficantes, como 
o antigo proprietário do lugar), 
atualmente gerenciado por ONG 
e cedido pela prefeitura para tal. 
Na área também foi construída a 
Casa de Acolhimento Estrela Guia, 
que atende crianças e adolescen-
tes em situação de vulnerabilida-
de social, servindo Torres e outros 
municípios da região. Neste caso, 
a municipalidade já sinaliza com a 
construção de uma nova casa de 
acolhimento.

Finalmente a prefeitura de Tor-
res conseguiu licença (na mesma 
área que foi do traficante) para a 
construção de um Canil Municipal 
para abrigar os animais de rua ou 
desamparados, que se encontram 
no município. O lugar já foi geren-
ciado pela Associação Torrense 
de Proteção Animal (ATPA), mas 
no governo Nílvia (2013/2016) 
voltou a ser gerido pela prefeitu-
ra, como acontece até os dias de 
hoje.  

Local de tratamento para dependentes químicos 
e Canil – informações sobre os terrenos são demandados na 

indagação da Câmara

Na manhã desta segunda-feira, 17 de fevereiro, o 
prefeito de Torres, Delci Dimer, reassumiu oficialmente 
o comando da administração municipal após retornar 
de uma agenda institucional em Brasília. Durante sua 
ausência, o prefeito em exercício, André Pozzi, condu-
ziu as atividades da prefeitura. A transição foi formaliza-
da em uma cerimônia simbólica no gabinete municipal, 
com a presença de secretários e servidores públicos.

O ato de transição destacou a entrega simbólica de 

documentos e a reafirmação de compromissos com a 
gestão municipal. Em seu discurso, Delci Dimer agrade-
ceu a atuação de André à frente da prefeitura e ressal-
tou a importância da agenda em Brasília, onde buscou 
recursos e articulou parcerias para projetos estratégi-
cos da cidade. André Pozzi, que comandou a adminis-
tração interinamente desde o início da viagem de Di-
mer, destacou a colaboração entre as equipes durante 
o período.

Delci Dimer reassume prefeitura de Torres 
após agenda em Brasília

Baseado em denúncias e pedidos 
de eleitores, o gabinete do vereador 
Gimi Vidal (PP) solicitou a Prefeitura 
de Torres informações sobre as tarifas 
cobradas pelo município por ocasião 
dos sepultamentos e pela concessão 
de uso dos espaços do Cemitério Mu-
nicipal do Campo Bonito. Segundo 
informações de contribuintes repassa-
das pelo vereador, a taxa pública está 
em torno R$1.400. E para preparar a 
sepultura, o custo estaria em R$ 2.400.

Gimi ainda busca respostas sobre 
indagações das competências e res-

ponsabilidades para a abertura das 
sepulturas, sobre quais os serviços 
que justificam cobrança de tarifas e se 
os serviços de manutenção do espaço 
público são  executados pela prefeitu-
ra.

Acesso e estrutura disponíveis

Outra preocupação que está sen-
do indagada pelo mesmo gabinete 
é referente às vias e acesso ao local 
pela Estrada do Mar, além das condi-
ções da própria Estrada do Cemitério 

de Torres: se está recebendo recupe-
ração para melhor trafegabilidade. A 
falta de banheiros, de água potável e 
a questão da limpeza permanente dos 
espaços também foram  questionados 
pelo mandato do vereador torrense, 
na solicitação formal de informações 
ao poder executivo. 

 Conforme a nota emitida pela as-
sessoria de Gimi, “o vereador acredi-
ta que sempre é possível humanizar 
ainda mais este tipo de atendimento, 
reduzindo custos e melhorando servi-
ços”.

Vereador quer detalhes sobre serviços e tarifas do Cemitério de Torres
Gimi sinaliza que preparação da sepultura estaria custando  R$ 2.400 e a taxa simples R$ 1.400

Cemitério Municipal do Campo Bonito (Foto de arquivo)
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Na última sexta-feira, 14 de 
fevereiro, o secretário munici-
pal de Planejamento e Partici-
pação Cidadã de Torres, Gui-
lherme Biasi, acompanhado 
pelo engenheiro André Raupp 
e pelo arquiteto Marcio Bia-
si, reuniu-se em Porto Alegre 
com o governador Eduardo 
Leite. O encontro, realizado 
na capital gaúcha, abordou 
demandas prioritárias para o 
desenvolvimento de Torres, 

com foco em projetos que en-
volvem infraestrutura, susten-
tabilidade e potencialidades 
do litoral norte.

Durante a conversa, o go-
vernador Eduardo Leite desta-
cou seu conhecimento sobre 
a região costeira e manifestou 
disposição para colaborar com 
ações estratégicas em benefí-
cio do município. “Torres tem 
uma importância singular para 
o Estado, e estamos alinhados 

para apoiar iniciativas que 
promovam o crescimento or-
denado e a qualidade de vida 
de sua população”, afirmou 
Leite. A pauta incluiu ainda 
discussões sobre parcerias in-
tersetoriais e o fortalecimento 
de políticas públicas.

A comitiva de Torres ava-
liou o diálogo como produti-
vo e ressaltou a relevância da 
aproximação com o Executivo 
estadual. 

Administração de Torres fortalece parcerias com o Estado 
gaúcho em encontro em Porto Alegre

No dia 14 de fevereiro, secretário municipal de Planejamento e Participação Cidadã de Torres, Guilherme Biasi, acompanhado pelo 
engenheiro André Raupp e pelo arquiteto Marcio Biasi, reuniram-se em Porto Alegre com o governador Eduardo Leite (foto)

POLÍTICA

No dia 12 de fevereiro, a adminis-
tração municipal de Torres realizou a 
entrega simbólica da chave da Chalé 
Memorial do Surf para a Secretaria da 
Cultura e do Esporte, assim como para 
a Secretaria de Trabalho, Indústria e 
Comércio. A partir de agora, o espaço 
será compartilhado pelas duas pastas, 
integrando exposições de artesanato 
local com identidade territorial do Ge-
oparque Cânions do Sul e promoven-
do ações conjuntas que unem cultura, 
turismo e economia criativa.

Os produtos artesanais expostos são 
resultado do Projeto de Desenvolvi-
mento Turístico do Geoparque, realiza-

do em parceria com o Sebrae, e foram 
confeccionados por artesãos e artesãs 
da região. As peças, que integram o ca-
tálogo da Georrota Cânions do Sul, re-
presentam a riqueza cultural e natural 
do território, valorizando técnicas tra-
dicionais e insumos locais. A iniciativa 
busca fortalecer a economia criativa, 
gerando oportunidades de renda e vi-
sibilidade para os produtores.

Segundo André Pozzi, a ocupação 
compartilhada do Chalé Memorial 
do Surf (localizado em frente a SAPT, 
próximo do calçadão dos Molhes) re-
força a estratégia da administração 
municipal de fomentar o turismo sus-

tentável. “Essa integração entre Se-
cretarias potencializa o uso do local, 
atraindo visitantes e moradores para 
conhecerem o artesanato único do 
Geoparque”, destacou o prefeito em 
exercício.

Estavam presentes no ato junto 
com o prefeito em exercício, os secre-
tários da Cultura e do Esporte, Blan-
do Ferreira, do Trabalho, Indústria e 
Comércio, Patrícia Cândido, o diretor 
executivo do Geoparque Mundial da 
UNESCO Caminhos dos Cânions do 
Sul, Gislael Floriano, a diretora de Cul-
tura de Torres, Mini Lages e os arte-
sãos.

Chalé Memorial do Surf passará a abrigar atividades culturais e de empreendedorismo em Torres
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

As entidades mundiais como ONU, 
OMS, OMC, dentre outras menos 
importantes (em minha opinião)   fo-
ram criadas para manter a paz entre 
as nações do planeta Terra, para que 
a liberdade e as escolhas dos povos 
fossem protegidas. Só que, também 
como penso, o caminho que estas 
entidades acabaram seguindo foi o 
contrário: a emissão de leis e de mani-
festações realizadas para tirar a liber-
dade de um, em nome de igualdades 

de ambiente das nações para buscar 
sua soberania, ou seja: tirar liberdade 
de uns para “dar” qualquer coisa aos 
outros, O INTERVENCIONISMO. 

Esta forma de criação de uma espé-
cie de governo mundial intervencio-
nista não dá certo, na minha opinião. 
Distopias já registradas em obras da 
literatura como a de Aldous Huxley 
em “O admirável Mundo Novo” e da 
obra “1984”, de George Orwell, já 
alertam situações quase obrigatórias, 

sinalizando os problemas governança 
de um mundo único pode trazer para 
a humanidade. Portando, O CAMI-
NHO DA LIBERDADE sempre será o 
correto e mais saudável para as mu-
danças planetárias.

As posturas que estão sendo tenta-
das - em voltar a “moda” na geopo-
lítica como o TRADICIONAL NACIO-
NALISMO - tentado atualmente por 
Donald Trump no EUA e por Javier Mi-
lei na Argentina, por exemplo - nada 

mais são do que tentativas de reto-
mar a liberdade das nações perante 
as regras mundiais que parecem atu-
ar por uma governança corporativa, 
implementadas por entidades "glo-
bais". A Humanidade deve escolher 
agora se quer manter-se livre para 
suas escolhas pessoais através do Na-
cionalismo de Estado ou se prefere 
estar submissa às leis e regras plane-
tárias, como estava sendo levada com 
o intervencionismo de organizações 

internacionais.  
Penso que a liberdade de escolha 

serve para que os seres sejam autô-
nomos para resolver seus impasses 
pessoais, seja lá para onde quiserem 
ir. Como a autonomia de um adoles-
cente, o nacionalismo dentro dos Es-
tados mundiais serve como proteção 
da liberdade de escolha de qualquer 
deles na busca do progresso social, 
desafio de qualquer ser humano:  faz 
parte de nosso Instinto.... 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

“GOVERNANÇA GLOBAL” NÃO FUNCIONA!

O presidente da Câmara dos Depu-
tados, Hugo Motta (Republicanos-PB), 
afirmou que a comissão especial para 
discutir a implementação do voto dis-
trital misto nas eleições para deputados 
federais, distritais, estaduais e verea-
dores vai ser criada após as definições 

das comissões permanentes da Casa. A 
comissão vai analisar o Projeto de Lei 
9212/17, aprovado no Senado e envia-
do à Câmara. 

Conforme o projeto, o eleitor passa 
a votar diretamente em um candidato 
para representar sua região (sistema dis-

trital) e também em um partido de sua 
preferência (sistema proporcional). O 
texto foi aprovado no Senado e está em 
tramitação na Câmara dos Deputados.

Para vereador, lembro que o voto 
distrital deva ser de bairros da cidade/
município, talvez posto em prática  em 

lugares acima de um numero X habitan-
tes... Para deputado federal e estadual, 
acho um avanço para que as comuni-
dades fiquem mais próximas das mu-
danças demandadas por suas regiões, 
ao votar em pessoas dos distritos para 
estes cargos. E para vereado,  acho que 

as cidades devem aumentar mais ainda 
a presença dos edis no dia a dia de suas 
ideologias. O voto distrital, em minha 
opinião, se trata de mais poder nas ci-
dades e distritos, menos poder central, 
nas capitais e em Brasília. Mais Brasil e 
menos Brasília! 

VOTO DISTRITAL VOLTA À TONA, INCLUSIVE NOS MUNICÍPIOS

O plenário do Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu, por unanimi-
dade, manter a íntegra da decisão 
em que descriminalizou o porte de 
maconha para uso pessoal e fixou 
a quantidade de 40 gramas para 
diferenciar usuários de traficantes. 
Todos os ministros seguiram o voto 

do relator, ministro Gilmar Mendes, 
que no início do julgamento virtual 
votou pela rejeição dos recursos.

Mas isto NÃO legaliza o consumo 
de maconha como é, por exemplo 
o consumo de álcool. O porte para 
uso pessoal continua sendo consi-
derado “comportamento ilícito”, ou 

seja, permanece proibido fumar a 
droga em local público, por exem-
plo.

OPINIÃO – Acho que é SECAR 
BARRA DE GELO a criminalização do 
consumo de maconha, inclusive a 
venda. Como uma dose de uísque, 
a decisão de consumir e o risco de 

viciar é do cidadão, portanto não é 
coerente manter pessoas da área 
de segurança pública correndo 
atras de traficante e de consumidor 
de maconha. O problema deve ser 
considerado como DE SAÚDE como 
é o consumo exagerado de álcool. 
A criminalização deve ser sobre os 

atos ilícitos cometidos pelos consu-
midores através dos efeitos do con-
sumo da droga, como no álcool é o 
de dirigir bêbado, por exemplo. Se 
fiscalizadas e penalizadas, a postura 
serve para tentar diminuir o consu-
mo de drogas – cujo consumo abu-
sivo é ruim para todos.

STF CONFIRMA DESCRIMINILIZAÇÃO SOBRE PORTE DE MACONHA PARA USO PESSOAL

 A Mesa Diretora da Câmara de Tor-
res solicitou um Pedido de Informações 
formal à prefeitura da cidade (Poder 
Executivo) requerendo o nome das EM-
PRESAS QUE PRESTAM SERVIÇOS TER-
CEIRIZADOS para a prefeitura, relação 
dos funcionários com local de atuação, 
função exercida, e se existe algum servi-
dor de empresa terceirizada desempe-

nhando função diferente da contratada. 
A justificativa incluída no corpo do 

Pedido de Providências pedido pela 
Câmara afirma que “a divulgação de 
informações sobre empresas terceiriza-
das e seus funcionários contribui para 
a transparência da gestão pública, per-
mitindo que os cidadãos acompanhem 
como o dinheiro público está sendo 

utilizado e se os serviços estão sendo 
prestados de forma adequada”. 

A Mesa Diretora atual da Câmara 
Municipal de Torres está formada pelos 
vereadores Igor dos Santos Bereta – 
MDB, Presidente; Rogério Evaldt Jacob 
- PP, Vice-Presidente; Moisés Trisch – PT 
, 1º Secretário e Luciano Raupp – PSDB, 
2º Secretário. 

A terceirização de serviços públicos 
tem sido questionada, principalmente 
no Pronto Atendimento do sistema de 
Saúde de Torres. Recentemente, uma 
empresa contratada foi denunciada, 
pois não estaria (em um período) pa-
gando o salário em dia dos funcionários 
que trabalham para ela, através de con-
tratos com a municipalidade em vários 

serviços gerais (como limpeza, meren-
da escolar, dentre outros). 

A bancada do PT (Vereador Moisés 
Trisch) inclusive questiona praticamen-
te TODOS os contratos terceirizados, 
sinalizando sua ideologia de mudar 
estas terceirizações e contratações da 
prefeitura, especialmente através de 
Concurso Público. 

“RAIO X” NAS TERCEIRIZAÇÕES DA PREFEITURA DE TORRES

O vereador torrense Rogerinho (PP) 
fez uma INDICAÇÃO para que a prefei-
tura coloque em seus planos, de inves-

timentos e melhorias na urbe de Tor-
res, o plantio de árvores no gramado 
da Prainha.

 Opinião - Acho uma boa ideia a do 
vereador, para que o nobre local praia-
no da cidade tenha mais requintes 

tropical, principalmente se as árvores 
foram da família das palmeiras/coquei-
ros. 

 Mas a justificativa da Indi-
cação do vereador defende ga-
nhos ambientais e de conforto, 
conseguido através das som-
bras: “Árvores desempenham 
um papel muito importante 

na melhoria da qualidade de vida e 
do meio ambiente, proporcionam o 
bem-estar psicológico, efeito estético, 
sombra para os pedestres e veículos, 
proteção contra o vento, diminuição 
da poluição sonora, redução do impac-
to da água de chuva e preservação da 
fauna silvestre” afirma o vereador na 
mesma indicação.

PLANTIO DE ÁRVORES NA GRAMA DA PRAINHA?
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Na última segunda-feira (17 
de fevereiro), a administração 
municipal realizou uma reunião 
estratégica em sua sede para 
discutir a implantação de uma 
sala de radiocomunicação no 
local. O encontro, que reuniu 
representantes de órgãos par-
ceiros como, Corpo de Bombei-
ros, Brigada Militar e Câmara de 
Vereadores, teve como objetivo 
formalizar um termo de coope-
ração para expandir o sistema 
digital de radiocomunicação, 
garantindo maior integração 
entre as entidades envolvidas e 
melhorando a infraestrutura do 
município.

O acordo prevê a disponibi-
lização de um espaço físico na 
prefeitura, incluindo uma sala 
e área na laje do prédio, para 
a instalação de um mastro e de 
uma repetidora de radiocomu-
nicação. Esses equipamentos 
são essenciais para ampliar a 
cobertura e a eficiência do sis-
tema, permitindo comunicação 
ágil e segura entre agentes de 
segurança pública, defesa civil 
e demais serviços municipais. 
A iniciativa busca modernizar 
a rede, eliminando falhas e ga-
rantindo respostas mais rápidas 
em situações críticas. A implan-
tação do projeto representa um 

avanço significativo para Torres, 
fortalecendo a segurança e a 
gestão de emergências.

Estavam presentes na reu-
nião o prefeito Delci Dimer, o 
secretário de Administração e 
Atendimento ao Cidadão, Jacó 
Miguel, o procurador-geral do 
munícipio, Regis de Souza, o di-
retor de Gestão Integrada Segu-
rança Pública, Milton Pacheco, 
o guarda municipal, Felipe, o 
vereador Luciano Raupp (PSDB), 
seu assessor, Igor Gerhadt, re-
presentando a Brigada Militar, 
Soldado Selau e o Corpo de 
Bombeiros, Capitã Aline. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

Implantação de sala de radiocomunicação para reforçar 
segurança em Torres avança após reunião

O 35º Festival Internacional de 
Balonismo de Torres, que acon-
tece de 1 a 4 de maio de 2025, no 
Parque Odilo Webber Rodrigues, 
o Parque do Balonismo, terá 
como a segunda grande atração 
musical confirmada, o cantor 
sertanejo Michel Teló. O show 
está marcado para o dia 03 de 
maio, e os fãs do estilo sertanejo 
já podem se preparar para uma 
noite inesquecível.

Michel Teló ganhou notorieda-

de nacional e internacional com 
o sucesso “Ai Se Eu Te Pego!”, 
lançado em 2011. O hit rapida-
mente se espalhou pelo Brasil 
e pelo mundo, conquistando as 
paradas de sucesso e consolidan-
do Teló como um dos principais 
nomes da música sertaneja. Com 
uma carreira repleta de suces-
sos, o cantor acumula hits como 
“Fugidinha”, “Humilde Residên-
cia” e “Tudo Em Volta de Mim”, 
além de conquistar prêmios im-

portantes na música brasileira, 
como o Grammy Latino.

Vale destacar que, antes de 
Michel Teló, o cantor Nando Reis 
já havia sido confirmado como 
a primeira atração musical do 
festival. Com sua carreira conso-
lidada, Nando é conhecido por 
hits como “Por Onde Andei”, “All 
Star” e “Relicário”, e promete 
agitar o público com seu estilo 
único. (Com informações de Rá-
dio Maristela)

Michel Teló é mais uma atração confirmada para o 
35º Festival Internacional de Balonismo de Torres

Na próxima sexta-feira, 21 
de fevereiro, a prefeitura de 
Torres, através da Secretaria 
de Meio Ambiente e Urba-
nismo realiza uma feira de 
adoção de cães no Bar Abrigo, 
das 16h às 18h. Cães filhotes, 
adultos e idosos, todos vacina-
dos, estarão disponíveis para 
adoção responsável. O evento 
visa incentivar o acolhimento 
de animais e reduzir o número 
de abandonos na cidade.

Para participar, é necessá-
rio apresentar comprovante 
de endereço, documento de 
identificação e ser maior de 
idade. Menores de 18 anos 
podem adotar com a presen-
ça de um responsável. A ação 
reforça o compromisso da ad-
ministração municipal com o 
bem-estar animal e oferece 
a oportunidade de encontrar 
um novo companheiro em to-
das as fases da vida.

Prefeitura de Torres promove feira de 
adoção de cães nesta sexta-feira (21)

O prefeito de Passo de Torres, Valmir Rodrigues 
recebeu, na terça-feira, 18 de fevereiro, represen-
tantes dos servidores que exercem a função de 
serventes nas repartições públicas do município. 
O encontro teve como pauta a reivindicação des-
ses trabalhadores pelo reconhecimento da insalu-
bridade em suas atividades.

Para garantir embasamento técnico e jurídico 
na concessão do benefício, a Prefeitura contratou 
a empresa Sinergia Sul, de Turvo (SC), para a ela-
boração do Laudo Técnico das Condições do Am-
biente de Trabalho (LTCAT). O estudo, realizado 
por profissionais especializados, analisou os riscos 
ocupacionais e comprovou que as condições en-
frentadas pelos serventes justificam a concessão 

do adicional de insalubridade.
Diante desse parecer técnico, o prefeito Valmir 

Rodrigues anunciou que, a partir deste mês de 
fevereiro, os serventes municipais passarão a re-
ceber o adicional de insalubridade de 40%. “Que-
ro agradecer a cada um de vocês pelo trabalho 
essencial que realizam, garantindo a limpeza e a 
organização das repartições públicas e escolas do 
município. Fico feliz em poder contribuir para me-
lhorar um pouco mais a vida de vocês”, afirmou o 
prefeito.

O secretário de Administração, André Porto, 
afirmou que o benefício já havia sido concedido 
no passado em Passo de Torres, mas foi retirado 
por administrações anteriores

Prefeitura de Passo de Torres concede adicional de 
insalubridade de 40% aos serventes municipais

No último dia 19 de janeiro, 
o município de Mampituba, 
foi contemplado com a indi-
cação da emenda do Deputa-
do Federal Paulo Pimenta (PT/
RS), no valor de R$323.812,00 
para aquisição de uma ambu-
lância.   

Conforme nota emitida 
pela assessoria de Pimenta, 
“através da articulação do en-
tão Vereador e agora Secre-
tário da Educação da cidade, 
Ricardo Lumertz (PT), junta-
mente com o Assessor do De-
putado, Sandro Coelho foi fei-

ta a indicação no ano de 2022 
e agora o recurso já está de-
positado na conta da Prefei-
tura, aguardando os trâmites 
legais, para a futura aquisição, 
que será de suma importân-
cia para a logística da saúde e 
seus munícipes”. 

Emenda do Deputado Paulo Pimenta, garante 
ambulância para o Município de Mampituba
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A Fundação Estadual de Prote-
ção Ambiental (Fepam) divulgou, 
nesta sexta-feira (14/02/2025), o 
nono boletim do projeto Balnea-
bilidade 2024-2025. Na 13ª sema-
na de monitoramento do projeto, 
considerando os resultados das 
cinco semanas anteriores, dos 93 
pontos analisados, no litoral e no 
interior, 83 estão próprios para 
banho e 10 estão impróprios para 
receber banhistas. 

Conforme as informações do 
boletim atual, os 34 pontos do 
Litoral Norte (incluindo Torres e 

região) estão aptos a receber os 
banhistas. Da mesma forma, pela 
segunda vez consecutiva na tem-
porada 2024-2025, todos os pon-
tos analisados em Pelotas apare-
cem com o status de próprio para 
banho. 

Confira os pontos que estão 
impróprios para banho nesta se-
mana: 

1 - Arroio Grande - Balneário 
Pontal - Lagoa Mirim

2 - Barra Do Ribeiro - Praia Re-
canto das Mulatas- Lago Guaíba

3 - Cerrito   Balneário Cerrito - 
Rio Piratini

4 - Pedro Osório - Balneário Pe-
dro Osório - Rio Piratini

5 - Santa Maria - Balneário Pas-
so do Verde - Rio Vacacaí

6 - Santiago - Balneário Distrito 
de Ernesto Alves - Rio Jaguarizi-
nho

7 - São jerônimo - Praia do En-
contro - Rio Jacuí

8 - Tapes - Balneário Rebelo
9 -  Tapes - Praia do Pinvest
10 - Viamão - Praia Da Pedreira 

- Lago Guaíba

VERÃO

No último sábado, 15 de fe-
vereiro, a Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo, em par-
ceria com a Guarda Municipal, 
realizou a segunda etapa de fis-
calização para retirada de carros 
e quadriciclos da faixa de areia 
das Praias do Sul. A ação, deter-
minada pelo Ministério Público, 
visa coibir o tráfego irregular de 
veículos sobre as dunas, áreas 
de preservação ambiental que 
têm sofrido degradação devido 
às infrações recorrentes.

A iniciativa partiu de denún-
cias de moradores e veranistas 
sobre o avanço de quadriciclos 
nas dunas, ecossistemas frágeis 
essenciais para o equilíbrio cos-
teiro. Além dos danos ambien-
tais, a circulação de veículos na 
região representava riscos à se-
gurança dos banhistas, especial-
mente durante o verão, quando 
as praias estão mais movimen-
tadas. O secretário Douglas Go-
mes, destacou que a prática 
irregular acelera a erosão e com-

promete a biodiversidade local.
Durante a operação, os agen-

tes abordaram condutores, 
orientaram sobre a legislação 
ambiental e orientavam medi-
das administrativas para garantir 
o cumprimento da lei (que proí-
be veículos na faixa de areia de 
Torres). A fiscalização concen-
trou-se em pontos críticos onde 
o tráfego de veículos era mais 
intenso, assegurando a preser-
vação do local e a segurança pú-
blica.

Realizada nova fiscalização para retirada de veículos 
nas Praias do Sul de Torres

Desde o início da 8ª Operação 
Verão do Corpo de Bombeiros Mi-

litar do RS, no dia 21 de dezembro 
de 2024, até a última segunda-fei-

ra (17 de fevereiro de 2025), os 
guarda-vidas realizaram 794 sal-
vamentos. 

No total dos salvamentos, o li-
toral Norte registra 682, litoral Sul 
44 e águas internas 68.

No litoral Norte, as praias com 
a maior quantidade de salvamen-
tos são: Torres 161, Capão da Ca-
noa (incluindo Capão Novo) 141, 
Imbé- Norte e Sul 84, Arroio do 
Sal 61, Tramandaí (Incluindo Nova 
Tramandaí) 85, Cidreira 38, Xan-
gri-Lá 49, Balneário Quintão 42 e 
Balneário Pinhal 21.

Neste período, foram realiza-
das ainda 401.879 ações de pre-

venção sendo 292.446 no litoral 
Norte, 56.433 no litoral Sul e 
53.000 em águas internas.

Também foram encontradas 
1.154 pessoas, sendo 1.027 no li-
toral Norte, 76 no litoral Sul e 51 
em águas internas. Em relação a 
lesões por águas-vivas, o Corpo 
de Bombeiros Militar do RS regis-
trou 92.921 lesões, sendo 86.072 
no litoral Norte e 6.849 no litoral 
Sul. 

Nesta Operação Verão do Cor-
po de Bombeiros Militar do RS 
ocorreram dois óbitos em áreas 
cobertas por guarda-vidas, em 
Capão da Canoa e um em águas 

internas. Além disto, ouve quatro 
mortes por afogamento em áre-
as não cobertas por guarda-vidas 
(ou fora de horário do serviço), 
sendo duas em Arroio do Sal; uma 
em Torres, na Prainha (em área si-
nalizada com bandeira preta onde 
os guarda-vidas orientam a não 
entrar no mar) e outra em Imbé 
onde aconteceu um óbito em ho-
rário não coberto por guarda-vi-
das.

Todos os dados foram disponi-
bilizados pela coordenação ope-
racional da Operação Verão do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
RS.

Guarda-vidas realizaram 682 salvamentos no 
Litoral Norte até segunda (17)

Torres e o Litoral Norte gaúcho seguem com todos os pontos próprios para banho

A concessionária Santa Lu-
zia Volkswagen de Torres realiza 
evento para os amantes de carros 
clássicos, que promete reviver a 
nostalgia e elegância das grandes 
máquinas do passado.

No dia 22 de fevereiro, das 10 
às 18:00, a concessionária (Ave-
nida Castelo Branco, 1152) será 
palco de uma exposição exclusi-
va de veículos antigos, reunindo 

modelos e cores que marcaram 
época. Além da oportunidade de 
admirar as verdadeiras relíquias 
da Volkswagen sobre rodas, os vi-
sitantes poderão conhecer as his-
tórias por trás de cada modelo e 
trocar experiências com colecio-
nadores e entusiastas. A entrada 
é gratuita.

Além disso, o evento contará 
com atrações especiais, como 

música ao vivo com a banda 
big Band cantando clássico dos 
Rolling Stones, food truck e sor-
teios de brindes, bem como 
teste drive premiado com des-
contos especiais em toda a linha 
Volkswagen.

Para mais informações en-
tre em contato pelo fone (51) 
36269700 Ou siga as redes sociais 
@santaluziavw

Encontro de carros antigos 
da Volkswagen acontecerá em Torres
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Apesar da falta que faz a EMEI na 
Vila São João, a nova gestão muni-
cipal de Torres, que assumiu em 1º 
de janeiro de 2025, afirma que con-
seguiu reduzir em 56% a lista de es-
pera por vagas na educação infantil. 

“No início do ano, 550 crianças 
aguardavam por uma matrícula, e 
esse número caiu para 240 até o iní-
cio do ano letivo, em 14 de feverei-
ro. A redução é resultado de ações 
prioritárias da administração, como 
a reorganização de vagas em unida-
des de ensino, abertura de novas 
turmas e outras medidas”, indica a 

secretária de Educação, Rosa Lum-
mertz, que continua. “Priorizamos 
a análise da demanda e realocamos 
recursos para atender o máximo 
de famílias. Também aceleramos 
processos burocráticos para agilizar 
matrículas”, explicou.

Na segunda-feira, 17 de feverei-
ro, O prefeito Delci Dimer e a secre-
tária Rosa visitaram a Escola Muni-
cipal de Educação Infantil STAN para 
conhecer as novas instalações, que 
incluem salas de aula e espaços co-

muns. A reforma possibilitou a am-
pliação de vagas para mais de 100 
crianças que aguardavam na lista 
de espera. Além disso, a EMEI STAN 
está com novo depósito municipal 
de alimentos, anexo a escola - com 
refrigeração adequada, maior segu-
rança e condições higiênicas apri-
moradas, centralizará o armazena-
mento dos alimentos distribuídos 
nas unidades de ensino do muni-
cípio. (Com informações Prefeitura 
de Torres)

As secretarias municipais de Edu-
cação, Rosa Lummertz, Saúde, Neusa 

Oriques e Assistência Social, Michele 
Brocca reuniram-se no dia 13 de feve-

reiro, com a primeira-dama, Cibele Poli 
Messinger, e a segunda-dama, Fernan-
da Bitelo, para alinhar ações conjuntas 
voltadas ao desenvolvimento social de 
Torres. No encontro foi debatido estraté-
gias integradas em áreas como primeira 
infância, promoção da saúde preventiva 
e inclusão de famílias em vulnerabilida-
de. A iniciativa visa otimizar recursos e 
ampliar o impacto das políticas públicas, 
garantindo atendimento mais eficiente à 
população.

Durante a reunião, foram destacados 
projetos como a ampliação de progra-
mas de acompanhamento infantil, cam-
panhas de vacinação em escolas e a cria-
ção de redes de apoio socioassistencial. 
As primeiras-damas ressaltaram o papel 
social de suas representações, reforçan-

do o compromisso em articular parcerias 
e dar visibilidade às demandas locais.

Como próximo passo, as equipes téc-
nicas das secretarias formarão grupos de 
trabalho para detalhar as metas e prazos 

das ações. “Estamos unidos em prol de 
um objetivo comum: transformar reali-
dades por meio de políticas que dialo-
guem entre si”, declarou a primeira-da-
ma Cibele.

Prefeitura de Torres articula ações integradas entre Educação, Saúde e Assistência Social

EDUCAÇÃO

O ano letivo em Torres começou 
de fato na última segunda-feira 
(17), quando mais de 4 mil alunos 
retornaram para as escolas do mu-
nicípio - que segue com uma fila de 
cerca de 260 alunos aguardando 
por uma vaga. Essa fila, poderia 
diminuir se a Escola Municipal de 
Educação Infantil São Francisco de 
Assis, na Vila São João estivesse 
pronta. A obra que já dura cinco 
anos tem uma nova data para aca-
bar. Conforme o vice-prefeito, An-

dré Pozzi, a nova estrutura deve ser 
entregue em maio.

No dia 14 de fevereiro, André 
Pozzi (na ocasião prefeito em exer-
cício de Torres), a secretária de 
Educação, Rosa Lummertz e a dire-
tora Rochelle, visitaram as obras da 
EMEI São Francisco. A unidade, que 
atende crianças da educação infan-
til, está recebendo um novo espaço 
para ampliar a segurança e o con-
forto dos alunos e profissionais. Du-
rante a visita, as autoridades per-

correram os setores em reforma, 
verificando o avanço das etapas e o 
cumprimento do cronograma. 

André destacou a importância 
de garantir que os prazos sejam res-
peitados para minimizar impactos. 
Já Rosa Lummertz reforçou que a 
modernização da escola é um inves-
timento estratégico na educação do 
município. “Essas obras refletem 
nosso compromisso com um ensino 
público de qualidade, desde a pri-
meira infância”, disse. 

Há anos em obras, EMEI na vila São João tem previsão de entrega para maio

A Escola Municipal Fundamen-
tal Mampituba, de Torres, foi re-
centemente contemplada pelo 
Projeto Bombeiros Mirins, uma 
iniciativa de grande relevância so-
cial e educacional que visa capa-
citar crianças e adolescentes com 
conhecimentos essenciais para a 
vida, promovendo cidadania, dis-
ciplina e habilidades que podem 
salvar vidas. O projeto, desenvol-
vido em parceria com o Corpo de 
Bombeiros Militar de Torres, tem 
como objetivo principal ensinar 
práticas de prevenção, segurança 
e socorro, preparando os jovens 
para emergências e incentivando 
valores como responsabilidade e 
trabalho em equipe.

Para as crianças e adolescen-
tes da Escola Mampituba, essa 
é uma oportunidade única de 
aprendizado prático e enrique-
cedor. “Durante as atividades do 
projeto, os alunos terão a chance 
de aprender técnicas de salva-
mento aquático, fundamentais 
em uma região onde rios e praias 
fazem parte do cotidiano. Além 
disso, serão instruídos sobre 
como agir em casos de incêndio, 
desde a prevenção até o uso cor-
reto de extintores e outras medi-
das de segurança”, relatou o Ve-
reador Igor Beretta.

A importância do Projeto Bom-
beiros Mirins, de acordo com a 
fala do Sargento Marcelo Fran-

ça (responsável pelo projeto em 
Torres) vai além do aprendizado 
técnico. “Ele contribui para a for-
mação de cidadãos mais cons-
cientes e preparados, capazes 
de agir com calma e eficiência 
em momentos de crise. Para as 
crianças, é uma chance de desen-
volver autoconfiança, disciplina e 
senso de responsabilidade, valo-
res que serão levados para toda 
a vida”.

A Escola, ao ser contemplada 
com essa iniciativa, reforça seu 
compromisso com a educação 
integral de seus alunos, ofere-
cendo não apenas conhecimento 
acadêmico, mas também ferra-
mentas práticas para a vida. 

TORRES: Escola Mampituba contará com o Projeto Bombeiros Mirins, iniciativa que transforma vidas

Prefeito Delci e secretária Rosa visitaram EMEI STAN

Prefeito em exercício e secretária de Educação acompanharam obras da EMEI (localizada na Vila São João) no dia 14 de fevereiro (foto)

Redução na lista de espera por vagas na educação infantil
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Segue em evidência a temporada de veraneio em Torres - sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comu-
nidade da mais bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurantes, as festas e eventos... ou 
curtindo em casa com a família. E se o calorão deu uma amenizada na segunda quinzena de fevereiro, seguem ‘quentes’ os eventos, encontros  entre amigos 
de longa data, confraternizações de família e idas até a praia. Confira algumas fotos da última semana. E bom veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Catiele Réos : fisioterapia na SAPT

Parabéns! Ítalo Ferreira campeão da 
etapa do mundial de surf em Abu Dhabi 

( foto GE)

Nagila Ourique feliz com o Neto 
Enzo

Lindas : Maria Eduarda de Lorenzi e 
Luisa Tochetto Cavalheiro

Zenair Marcelino e sua linda família Rodrigo Fortini Cavalheiro, 
aplaudido por Daniela Tocchetto 

Cavalheiro pelo aniversário

Joacy e Mariazinha Ciulla 
Casagrande na beira da praia

A Personal stylist Titi 
Hermann, chegando na 

praia

Denise 
Dillemburg 

Osório 
e Tales 

Osório: sol 
de verão

Carmen Frizzo 
foi anfitriã de 
excelente feijoada,  
Cristina Piccoli 
participou

Tania Hoppe recebeu suas Amigas Divas 
em excelente jantar

As Amigas festejaram o aniversário de 
Renato Bastos na casa da praia
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ABANDONO DE ANIMAIS É CRIME

Os casos de abandono de animais  por ato, direto ou indireto, comissivo ou omissivo, 
que intencionalmente ou por negligência, imperícia ou imprudência, provocando dor 
ou sofrimento desnecessários aos mesmos vem aumentando constantemente em Torres. 
Nota-se grande quantidade de animais vagando pela cidade, o que deveria ser averi-
guado pelas autoridades, para punir os responsáveis, cabendo ainda que as mesmas 
autoridades municipais realizem campanhas  de conscientização, para reduzir essas 
ocorrências. Tratam-se pois  de atos que são  considerados maus-tratos, além de crime.

A importância desta iniciativa é trazer o assunto do abandono à tona para discussão 
e  conhecimento da população acerca desse crime que acontece com mais frequência 
no período de veraneio, onde famílias trazem seus animais de estimação e muitos ter-
minam deixando seus pets abandonados. E  ainda por conta das festas de fim de ano  
quando estes os bichos se extraviam também  pelo ainda  intenso barulho dos fogos 
de artifícios, que são insuportáveis para a população canina. A única solução para di-
minuição de animais nas ruas é a castração, além da educação e conscientização da 
população sobre posse responsável de um animal.  

Animais são capazes de sentir emoções como medo, tristeza e felicidade. Ao ser 
abandonado ele  entra em sofrimento psicológico e físico, por não ter a capacidade 
de encontrar comida, água e abrigo. Para o bem-estar devem ser livre de fome e sede; 
livre de desconforto; livre de dor; livre de lesões e doenças; livre para expressar seu 
comportamento natural; livre de medo e estresse.

O abandono animal pode provocar desequilíbrio ecológico por realizar a predação 
ou ser vetor para doenças aos animais silvestres, o que é exacerbado pela reprodução 
descontrolada e aumento da população desses animais na rua. Ao não ter as necessi-

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS dades básicas supridas, ele fica predisposto a adquirir doenças, inclusive algumas 
zoonoses.

Nesse sentido, verifica-se a importância de que as políticas públicas se baseiem nos 
três pilares da saúde única e do bem-estar único.  Ou seja, a saúde e o bem-estar de hu-
manos, animais domésticos e selvagens, plantas e o meio ambiente estão intimamente 
ligados. E  alterações em cada parte, afetará as demais.

Quem presenciar o ato criminoso deve realizar denúncia,  pois, o abandono, além 
de todos os perigos acima descritos, representa uma ameaça aos animais comunitá-
rios, por desestabilizar o equilíbrio populacional e ser potencial fonte de doenças. 

O Poder público municipal deve ter programas de monitoramento de animais co-
munitários, de forma a manter os princípios de saúde e bem-estar únicos, por meio 
das políticas ambientais formuladas e executadas pela Secretaria do Meio Ambiente, 
composta por equipe multidisciplinar que inclui médicas veterinárias. 

Coibir o ato de abandono de animais é contribuir diretamente para a redução do 
sofrimento destes para o controle populacional e, principalmente, para a manutenção 
do equilíbrio ecológico das espécies. Portanto, sua colaboração cidadã é fundamental 
para que os princípios da saúde e bem-estar únicos sejam alcançados. 

CENTRO - Pais de alunos pedem a colocação de redutor de velocidade junto a 
avenida José Maia Filho, esquina com a rua Washington Luís, saída e entrada de 
estudantes da Escola São Domingos, que utilizam a ponte, para travessia da Lagoa, 
bem como solicitam também que sejam feita a demarcação da ciclovia e das faixas de 
segurança no entorno da Lagoa do Violão, assim como sinalização das faixas de reten-
ção e faixas de pedestre em toda extensão da Rua José Maia Filho, que compromete a 
segurança dos usuários e transeuntes; Morador que teve carro atingido por estilhaço 
de pedra pede que a nova gestão adote uso de tela de proteção nos cortes de grama 
realizados nas vias públicas do Município, para evitar danos materiais e acidentes; 
Usuários e adeptos de motorhomes pedem que seja feita sinalização e demarcação 
dos estacionamentos com placas indicativas de permissão, com horários definidos 
nas vias públicas do município, conforme prevista em lei;  Manutenção preventiva 
urgente do playground na praça Pinheiro Machado, que está com várias partes soltas, 
gerando riscos de acidentes às crianças.

Mais um filme com olhar feminino 
na programação do Cineclube Torres 
será exibido na segunda-feira (24), 
na Sala Audiovisual Gilda e Leonar-
do - junto da Up Idiomas (Rua Pedro 
Cincinato Borges 420, Torres).  O filme 
“Família Submersa”, sobre o luto e 
sua superação, é realizado pela jovem 
diretora argentina Maria Alché (atriz 
em "Menina Santa") e conta com a 
extraordinária interpretação de uma 
das mais relevantes atrizes do país, a 
Mercedes Moran, no papel da prota-
gonista, a Marcela.

A sessão, com entrada franca, inte-
gra o 10° Ciclo de filmes de expressão 
ibero americana, realizado na Sala 
Audiovisual Gilda e Leonardo, pelo 
Cineclube Torres, associação sem fins 
lucrativos em atividade desde 2011, 

Ponto de Cultura certificado pela Lei 
Cultura Viva federal e estadual, Ponto 
de Memória pelo IBRAM, Sala de Es-
petáculos e Equipamento de Anima-
ção Turística certificada pelo Ministé-
rio do Turismo (Cadastur), contando 
para isso com a parceria e o patrocínio 
da Up Idiomas Torres.

Sobre o filme
A história começa com a morte im-

provisa da Rina, a irmã e companheira 
de vida de Marcela, uma perda que 
naturalmente a deixa triste e pertur-
bada. O velório, realizado na própria 
casa, é dominado pelas conversas 
sobre o passado, assuntos familiares 
pendentes ou não resolvidos.

Produção intimista que explora o 
processo de luto numa visão próxi-

ma ao realismo fantástico, o filme é 
de 2018, sendo conduzido de forma 
segura pela diretora, na sua primeira 
prova atrás da câmera, se apoiando 
em mais uma atuação exemplar da 
veterana atriz argentina.

"Mercedes Morán não se acanha 
frente à responsabilidade de susten-
tar dramaticamente o filme, de de-
flagrar intermitências num todo que 
parece infimamente perturbado pela 
morte da irmã" (Marcelo Müller, Papo 

de Cinema). O filme, uma coprodução 
internacional envolvendo no Brasil os 
produtores de "Benzinho", recebeu 
o prêmio de melhor filme na mostra 
Horizontes Latinos festival de San Se-
bastián, na Espanha.

O filme argentino "Família Submersa” será exibido 
na próxima sessão do Cineclube Torres 

Torres se prepara para re-
ceber, de 27 de fevereiro a 
4 de março, a 11ª edição da 
Feira Estadual da Agricultura 
Familiar, um evento que ce-
lebra a cultura, a gastrono-
mia e o trabalho dos agricul-
tores do Rio Grande do Sul. 
Realizada próximo à Praça 
XV de Novembro, na avenida 
Itapeva com a rua Borges de 

Medeiros, das 13h às 23h, a 
feira reunirá dezenas de ex-
positores, oferecendo desde 
alimentos orgânicos e colo-
niais até artesanato típico.

Promovida pela SDR, 
Emater, Prefeitura e Fetag 
(com patrocínio de Sicredi 
e Banrisul) a feira reforça a 
importância do setor para a 
economia local e a susten-

tabilidade, conectando o 
campo à cidade e garantin-
do preços acessíveis direta-
mente do produtor ao con-
sumidor.

O evento é uma oportu-
nidade para famílias desco-
brirem sabores autênticos, 
apoiarem agricultores e vi-
venciarem a autenticidade 
da cultura gaúcha.

11ª Feira Estadual da Agricultura Familiar 
estimula sabor e tradição gaúcha em Torres
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A Praia Grande foi palco de mui-
ta emoção neste fim de semana du-
rante a 4ª rodada do Praiano Beach 
Soccer. Nos dias 15 e 16 de fevereiro, 
equipes das categorias sub17, livre 
feminino, livre masculino, master 35 
e cinquentão disputaram partidas 
acirradas, reunindo atletas e famílias 
em um clima de esporte e integra-
ção.

No sábado (15), pela categoria 

sub17, o Panela venceu o Vila Nova 
por 6 a 4, com destaques para Ber-
nardo (3 gols) e Léo Machado (1) do 
Vila Nova. Na mesma categoria, o 
Mar Azul goleou o Santa Cruz por 6 a 
1, com três gols de Raimon. Entre os 
veteranos do cinquentão, o Amigos 
da Bellatorres superou a Adescon 
por 2 a 0, com Marcelo Torres e De-
laví brilhando.

No domingo (16), o futebol femi-

nino teve destaque: Batom e Futebol 
venceu o Amigos do Adri por 4 a 3, 
com Malú e Bruna marcando dois 
gols cada. No masculino, São Brás 
goleou a Guarita 
por 5 a 0 (Com 3 
gols de Bruno), 
enquanto o ATL 
Torres venceu o 
Adescon em um 
jogo eletrizante 

(6 a 5), com Henrique marcando três 
gols. Na categoria master 35, Rola e 
Toca derrotou Los Primos por 6 a 2, 
com Rhangel e Everton Rato em evi-

dência. O encerramento do domingo 
teve o Adescon superando o São Brás 
por 4 a 1, com Fernando Porto mar-
cando dois gols.

4ª Rodada do Praiano Beach Soccer agitou Torres com jogos emocionantes

Após um verão mar-
cado por emocionantes 
partidas de futebol de 
areia e entretenimento à 
beira-mar, o time Areias 
Brancas se consagrou 
campeão do Beach Soc-
cer Sesc 2025. A grande 
final da etapa Arroio do 
Sal aconteceu contra a 
equipe Praia Azul, na noi-
te de terça-feira (18), às 
20h, na praia central do 
município. Os campões 
desta edição venceram 

o adversário com ampla 
vantagem ao marcarem 
3×0.

O jogador Diego Lum-
mertz marcou uma vez, 
e Henrique Santos duas, 
fechando o placar. O Be-
ach Soccer Sesc é um 
campeonato de futebol 
de areia promovido pelo 
Sesc (Serviço Social do 
Comércio) em parceria 
com a Secretaria de Tu-
rismo, Esportes, Juven-
tude e Cultura da cidade. 

A etapa de Arroio do Sal 
iniciou no dia 28 de janei-
ro e reuniu oito equipes 
locais.

Anualmente, o Bea-
ch Soccer Sesc também 
acontece em nível esta-
dual, agregando os me-
lhores times no litoral 
do Rio Grande do Sul. O 
Areias Brancas irá repre-
sentar Arroio do Sal na 
etapa final, em evento 
realizado em Torres, no 
dia 15 de março.

Areias Brancas é a grande campeã do 
Beach Soccer 2025 em Arroio do Sal
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grandes filmes em Cinemas-
cope. 

Meti-me, então, no dito fil-
me “Uma trilha sonora para 
um golpe”, dirigido pelo sue-
co Johan Grimonprez, candi-
dato ao Oscar de 2025 ano 
como melhor documentário, 
mais pela curiosidade da tri-
lha musical, que acreditava 
permeada pelo jazz e, talvez, 
rock, do que pelas conexões 
desta com a política da épo-
ca. Que surpresa! Que rara 
emoção! Quanta curtição e aprendizado! 
Um documentário longo,  exemplar e vi-
brante sobre tais conexões  com um en-
lace no processo de independência dos 
países africanos- Congo e Lumunba em 
destaque - , em sua histórica luta con-
tra o colonialismo, pouco assimilado por 
nós até hoje. O filme arrasa com o dito 
mundo ocidental, “judaico-cristão”, evi-
denciando-o em suas piores intenções, 
geralmente escondidas sob a retórica 
liberal-democrática. “O recorte escolhi-
do pelo diretor, aqui, é emblemático: a 
ascensão e queda de Patrice Lumumba, 
primeiro-ministro congolês e símbolo da 
luta anticolonial, que se tornou alvo de 
uma conspiração internacional envolven-
do a CIA (EUA), o MI6 (UK) e o governo 
belga- https://www.planocritico.com/
critica-trilha-sonora-para-um-golpe-de-
-estado/  .  Ridiculariza a Casa Real da 
Bélgica e demonstra, com competência 

o uso da Organização das Nações Unidos 
para propósitos coloniais sob o falso ar-
gumento da luta contra o “comunismo”. 
Recupera, enfim, algo perdido nos me-
andros da liquidação da União Soviética: 
Seu decisivo apoio à autodeterminação 
dos povos do terceiro mundo. Um filme, 
enfim, honesto.

A "Trilha Sonora Para Um Golpe de Es-
tado" é um documentário que explora a 
interseção entre jazz e descolonização, 
focando em eventos históricos, como o 
protesto de Abbey Lincoln e Max Roach 
na ONU em 1961, em resposta ao assas-
sinato de Patrice Lumumba. O filme, in-
dicado ao Oscar 2025, oferece uma refle-
xão sobre as contradições de um mundo 
que prega liberdade enquanto sustenta a 
exploração brutal. É uma obra ambiciosa 
que combina música e geopolítica, pro-
porcionando uma aula de história para 
os espectadores. 

Vale a pena assistir... Não percam!

Vivi o ano de 1960 em brancas nuvens. 
Estávamos, todos, no Brasil, embalados 
pelos Anos Dourados do período JK: 
Brasília, Cinema Novo, Estradas, Auto-
móveis, Bossa Nova, Juca Chaves,   (O 
ano seguinte, pela “Legalidade”, me 
marcou mais). Tinha, então,  15 para 16 
anos, terminara o ginásio no “Julinho”, 
havia entrado para a Escola de Cadetes 
de Porto Alegre – EPPA - , e me delicia-
va na vã ilusão  de virar homem sob as 
vestes do uniforme do Glorioso Exército 
Brasileiro. O manejo de armas me ace-
lerava a maturidade. Assistia de longe, 
sem compreender muito bem, a campa-
nha presidencial que consagraria Jânio 
Quadros como Presidente da Repúbli-
ca, mas tudo transcorria num clima de 
liberdades democráticas sob o regime 
Constitucional de 1946. 

Nunca me esquecerei de um candida-
to, defensor de Jânio,  que corria Porto 
Alegre com um carrinho “Prefect” – im-
portado (ainda não tínhamos consolida-
do a indústria nacional de automóveis) , 
todo enfeitado com vassouras. Era a re-
verberação da campanha da União De-

mocrática Nacional – UDN -: “Varre, var-
re, vassourinha!”...Nunca havia me dado 
conta, porém, da  importância daquele 
ano na escala internacional até ver, se-
mana passada, o filme “Uma trilha so-
nora para um golpe”. Nem suspeitava 
que seria o umbral de uma revoltosa 
década, na qual eclodiriam o feminismo 
e a luta pelos direitos civis nos Estados 
Unidos, a contestação hippie que cul-
minaria em Woodstock, a rebeldia es-
tudantil de 1968, a crise dos mísseis em 
Cuba, recém assumida como socialista, 
projetando-se sobre toda a América La-
tina como  promessa de redenção pelas 
armas. 

Nem me recordava, a não ser pela vaga 
lembrança de ter visto imagens do Se-
nhor Kruchev, manda chuva na União 
Soviética, batendo com punhos e sapa-
tos na sua tribuna na Assembleia Geral 
das Nações Unidas. Fico até pensando, 
sem me lembrar, quem ganhou o Oscar 
naquele ano ou quem foram os vence-
dores do Nobel. E olha que já tinha lido 
os romances da Biblioteca Lar Feliz, da 
minha mãe, e visto um sem número de 

1960: Um ano para nunca ser esquecido 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

ARROIO DO SAL: Força tarefa prioriza limpeza de ruas, bueiros e arroios
A Secretaria Municipal de Obras 

está fazendo uma força tarefa de ve-
raneio para limpar as ruas de Arroio 
do Sal. Para deixar a cidade mais bo-
nita e organizada, as equipes estão 
priorizando os serviços de roçada, 
corte de grama e limpeza de arroios 
e bueiros entupidos no município. 

O principal arroio da cidade, no 
Centro, recebeu uma limpeza geral 
no final da semana passada. Nesta 
primeira quinzena de fevereiro, as 
máquinas de patrola também es-
tiveram na beira-mar e os serviços 
de drenagens pluviais foram execu-

tados pela gestão municipal. Agora, 
o objetivo do secretário de Obras, 
Flávio Pereira Vallim, é atender as 
praças públicas, entorno de escolas 
e campos da cidade.

A proposta de limpeza inclui tam-
bém o recolhimento de entulhos nas 
vias. Rondinha, Sereia do Mar e os 
arredores das escolas Magia e Aracy 
Gomes Valim, na área Central, tive-
ram lixos e resíduos recolhidos ao 
longo de fevereiro. Até o momento, 
aproximadamente 200 m³ de entu-
lhos já foram retirados. Além disso, 
melhorias emergenciais foram feitas 

em ruas públicas, como sinalização, 
ajustes na pavimentação e coloca-
ção de brita. A Rua Humberto de 
Campos, no bairro Camboim, foi la-
minada e recebeu novos materiais.

A Secretaria ainda está compro-
metida em mapear os locais que 
precisam de serviço de iluminação 
pública. Em caso de solicitações 
de melhorias, a comunidade pode 
entrar em contato com o setor de 
Obras pelos contatos: (51) 98917-
1951, para demandas gerais, e (51) 
98917-3204, para iluminação públi-
ca.

REGIÃO

Prefeitura moderniza sala de 
informática em escola em Dom 

Pedro de Alcântara

A Prefeitura de Dom Pedro de Al-
cântara, por meio da Secretaria de 
Educação e Cultura, adquiriu cinco 
novos computadores do tipo All in 
One, de alto desempenho, para a 
sala de informática da EMEF Profes-
sora Luzia Rodrigues. O investimen-
to, realizado com recursos próprios 

do município, totaliza R$ 15.400,00.
Os novos equipamentos benefi-

ciarão tanto os alunos, que poderão 
utilizá-los em atividades pedagógi-
cas e pesquisas, quanto os profes-
sores, que terão mais estrutura para 
realizar suas horas-atividade dentro 
da escola.

TRÊS CACHOEIRAS: Crianças do Projeto Pequeno 
Cidadão vivenciam experiência na natureza

A Secretaria Municipal do Tra-
balho, Cidadania e Assistência So-
cial de Três Cachoeiras, em parce-
ria com o espaço Pitayas Eco, em 
Morrinhos do Sul, promoveu um 
passeio que uniu diversão e conhe-
cimento para as crianças do projeto 
Pequeno Cidadão.  

Na última semana, os partici-
pantes tomaram banho de rio e 
ainda tiveram a oportunidade de 
conhecer mais sobre a pitaia, fru-
ta exótica cultivada na região. As 
crianças aprenderam sobre seu cul-
tivo, origem e propriedades, além 
de experimentá-la diretamente do 
pé. 

A secretária Marla Leal Borges 
falou sobre a importância de inse-
rir o conhecimento da produção 

local no projeto. “Queremos que as 
crianças conheçam e valorizem o 
que é produzido aqui, entendendo 
de onde vêm os alimentos que con-

sumimos. Essas experiências práti-
cas são fundamentais para desper-
tar o interesse pelo meio ambiente 
e pela sustentabilidade”, ressaltou.
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Fabiana Leffa busca recursos para Três Cachoeiras 
em encontro de prefeitos em Brasília  

A prefeita de Três Cachoei-
ras, Fabiana Leffa, participou na 
última semana do Encontro de 
Novos Prefeitos e Prefeitas em 
Brasília, onde intensificou a bus-
ca por recursos para o municí-
pio. Durante sua passagem pela 
capital federal, a prefeita visitou 
gabinetes de deputados, sena-
dores e ministros, apresentan-
do-se como gestora e reforçando 
demandas locais.  

"Realizei muitas visitas a de-
putados e senadores para me 
apresentar como prefeita e pedir 
recursos para nosso município", 
destacou Fabiana. Além disso, 

ela participou de três audiências 
estratégicas nos órgãos federais 
da Embratur, Ministério do Turis-
mo e ICMBio. onde tirou dúvidas 
sobre programas e financiamen-
tos voltados ao desenvolvimento 
regional.  

Em sua agenda, a prefeita 
também esteve pessoalmente 
com o ministro do Turismo, Cel-
so Sabino e o senador Amilton 
Mourão, entre outras autorida-
des. “A expectativa é que os en-
contros resultem em investimen-
tos e parcerias importantes para 
o crescimento de Três Cachoei-
ras”, declara Fabiana.

CRAS abre inscrições para Oficinas do SCFV em Dom Pedro de Alcântara
A Secretaria de Assistência So-

cial de Dom Pedro de Alcântara, 
por meio do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS), infor-
ma que, a partir desta quinta-fei-
ra, 20 de fevereiro, estarão aber-
tas as inscrições para as Oficinas 
do Serviço de Convivência e Forta-

lecimento de Vínculos (SCFV). As 
atividades são destinadas a crian-
ças e adolescentes de 6 a 15 anos.

Serão oferecidas oficinas de 
Danças Tradicionalistas Gaúchas, 
realizadas às quartas-feiras, e de 
Capoeira, que acontecerão às 
terças-feiras. As aulas buscam 

promover a socialização, o fortale-
cimento de vínculos e o desenvol-
vimento cultural e esportivo dos 
participantes.

Os responsáveis interessados 
devem comparecer ao CRAS, das 
9h às 16h, no novo endereço, lo-
calizado na Rua Jacob Magnus, nº 

360, no Centro. Para a inscrição, é 
necessário apresentar uma conta 
de luz, além do RG e CPF de todos 
os integrantes da família. Famílias 
que ainda não possuem o Cadas-
tro Único deverão realizá-lo no ato 
da inscrição, enquanto aquelas 
que já possuem devem manter 

seus dados atualizados.
As inscrições seguem até o dia 

7 de março de 2025, e as vagas são 
limitadas, com prioridade para be-
neficiários do programa Bolsa Fa-
mília. Para mais informações, os 
interessados podem entrar em 
contato com o CRAS.

A Prefeitura de Passo de Torres, 
por meio da Secretaria de Pesca, 
promoveu no dia 14 de fevereiro 
uma reunião com representantes 
e lideranças do setor pesqueiro, 
para debater a atual situação da 
barra do Rio Mampituba. Ape-
sar da dragagem já realizada, a 
formação de bancos de areia no 
canal de saída continua sendo um 
problema, agravado pela escas-
sez de chuvas, que naturalmente 
auxiliam no desassoreamento.

O encontro foi motivado por 
um incidente ocorrido dia 13 de 
fevereiro, quando uma embarca-

ção de grande porte colidiu com 
um banco de areia e quase ficou 
encalhada. A situação acendeu 
um alerta entre os pescadores, 
que temem impactos ainda maio-
res para a navegação e a ativida-
de pesqueira.

O secretário de Pesca, Osmar 
Ramos, que assumiu a pasta re-
centemente, convocou a reunião 
para ouvir diretamente os pesca-
dores e buscar soluções viáveis 
para minimizar o assoreamento 
da barra. “Nosso objetivo é re-
tomar a busca por uma solução 
definitiva que atenda ao setor. 

Tudo o que for discutido e sugeri-
do será levado ao conhecimento 
do prefeito Valmir Rodrigues. Se 
for necessário um novo projeto, 
vamos viabilizar. Se precisarmos 
de apoio político, iremos articular 
para que a solução saia do papel”, 
afirmou Osmar.

Também estiveram presentes 
na reunião o vice-prefeito Mateus 
Porto, o presidente da Colônia de 
Pescadores Z-18, Adriano Delfino 
Joaquim, o assessor de pesca Pa-
trício Apolinário, o ex-vereador 
Serginho do Bio, mestres de bar-
cos e demais lideranças do setor.

Secretaria de Pesca de Passo de Torres discute soluções para o 
assoreamento da barra do Rio Mampituba

Fabiana e representantes do Litoral Norte em pauta no ICMBio, em Brasília

A volta às aulas trouxe muitas melhorias para as escolas da 
rede pública de Arroio do Sal, conforme a atual administração 
municipal. “Acompanhando o aumento na demanda escolar, a 
Secretaria Municipal de Educação realizou reformas e ajustes nos 

espaços físicos de algumas instituições de ensino e abriu 7 novas 
turmas no ensino fundamental”, afirma a comunicação da Prefei-
tura de Arroio do Sal.

Com a proposta de estreitar o diálogo com professores, gesto-
res e a comunidade, o secretário de Educa-
ção, Jader Medeiros, está acompanhando de 
perto o início do ano letivo. As visitas desta 
quarta-feira (19) iniciaram na escola infantil 
Magia do Aprender, onde a equipe supervi-
sionou a adaptação das crianças menores.  

NOVAS CONTRATAÇÕES - Desde o início 
de janeiro, a Prefeitura Municipal tem feito 
a nomeação de novos profissionais da área. 
Mas, para dar suporte para a atual demanda, 
o secretário confirmou que a rede de Educa-
ção está em novo processo de contratações. 
Em breve, o objetivo da gestão é reformular 
uma lei com a Câmara de Vereadores que 
possibilite ampliar ainda mais o número de 
contratações.

Volta às aulas: escolas de Arroio do Sal recebem 
reformas e abrem novas turmas

Com menos de R$ 10 os foliões 
poderão aproveitar o Carnaval de Ar-
roio do Sal com conforto e vista privi-
legiada. Esse ano, a doação de caixas 
de leite dará acesso às arquibancadas 
para assistir aos desfiles das escolas 
de samba Camas, Saímos Sem Querê 
e Gigantes da Orla no sábado (1º) e 
domingo (2). A cada 2 litros de leite, o 
cidadão terá direito a uma única pul-
seira (azul para os desfiles de sábado, 
ou a laranja neon para domingo). 
Com o apoio da Secretaria de Turis-
mo, a Secretaria de Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social está 
responsável pela organização desta 
iniciativa.

Para facilitar a arrecadação, as 
trocas de donativos serão realizadas 
a partir de segunda-feira (24) nos se-
guintes supermercados: Andreazza, 
Avenida, Super Nosso, Super JB (Ar-
roio Seco) e mercados Bolão. Além 
dos mercados, a sede da Secretaria 
da Cidadania também será ponto de 
troca.

Os donativos arrecadados irão be-
neficiar diretamente os moradores de 
Arroio do Sal. Todas as caixas de lei-
tes serão encaminhadas para o CRAS 
(Centro de Referência em Assistência 
Social) e, após uma triagem, serão 
distribuídas para famílias em situação 
de vulnerabilidade do município

Carnaval de Arroio do Sal: troque 
2 litros de leite por pulseira de 

acesso às arquibancadas
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Arroio do Sal divulga agenda oficial de 2025 do seu 
tradicional Carnaval com escolas de samba

A agenda do Carnaval 2025 de 
Arroio do Sal do litoral gaúcho foi 
oficializada pela Secretaria Muni-
cipal de Turismo, Esporte, Juven-
tude e Cultura de Arroio do Sal. 
Estão confirmados como atrações 
para 2025 os tradicionais desfiles 
das escolas de samba do muni-
cípio, além do show de encerra-
mento com o grupo Sambeira. 
Movimentando a região central 
da cidade, as atrações acontece-
rão entre 28 de fevereiro e 3 de 
março.

Como espetáculos principais, 
as escolas carnavalescas Camas, 
Saímos Sem Querê e Gigantes da 
Orla – além do bloco Turma do 
Funil -  desfilarão nos dias 28/02, 
01/03 e 02/03. A ordem de des-
file de cada atração foi definida 
entre as entidades carnavalescas, 
através de um sorteio. Este ano, 

o trecho do desfile começará na 
Rua Gustavo Raupp e terminará 
na Rua Uruguaiana.

O grupo Sambeira fará o en-
cerramento das festividades car-
navalescas em Arroio do Sal na 
segunda-feira, 03/03. Os foliões 
poderão aproveitar três horas se-
guidas de música típicas, como 
marchinha, samba e axé, na Praça 
da Emancipação, ao lado da Pre-
feitura Municipal.

Mostra de Samba 
enredo já nesta sexta

E uma noite cheia de ritmo e 
samba aguarda pela comunidade 
de Arroio do Sal já neste final de 
semana. A mostra de sambas-en-
redos fará a abertura oficial da 
programação de Carnaval 2025 
no sábado (22), a partir das 21h. A 

Praça da Emancipação será palco 
para as três escolas de samba que 
concorrem ao título apresentarem 
suas músicas e temas oficiais ao 
público.

Camas, Saímos Sem Querê e 
Gigantes da Orla (em ordem de 
sorteio) serão representadas por 
suas harmonias e baterias. Os te-
mas deste ano serão: “Yeyé Omo 
Ejá”, homenagem a Iemanjá (Ca-
mas), “As 7 maravilhas do mundo 
moderno” (Saímos Sem Querê) e 
“Aplausos, a Gigantes é o picadei-
ro da alegria” (Gigantes da Orla). 
Cada entidade terá o tempo má-
ximo de 40 minutos para fazer a 
sua mostra de samba-enredo jun-
to das torcidas.

Desfiles oficiais na Avenida
 Assis Brasil

Em 2025,  os desfiles oficiais 
irão voltar para o seu antigo local, 
na Avenida Assis Brasil. A propos-
ta da gestão municipal é concen-
trar o público na principal via da 
cidade para fomentar e incluir o 
comércio local, inclusive na pro-
moção de outros eventos carna-
valescos que agreguem o público. 
A Prefeitura Municipal montará 
uma estrutura completa, com ar-
quibancadas e palanque principal 
para autoridades e jurados.

Confira a ordem e horários exa-
tos dos eventos:

Sexta-feira (28/02)
Muamba (Ensaio técnico)
22h – Abertura oficial com a 

Corte do Carnaval 2025
22h20min – Bloco Turma do 

Funil (30 minutos)
22h50min – Escola Camas (60 

minutos)
23h55min – Escola Saímos 

Sem Querê (60 minutos)
1h – Escola Gigantes da Orla 

(60 minutos)
 
Sábado (01/03)
Desfile competitivo oficial
21h30min – Abertura Oficial e 

apresentação da Corte do Carna-
val 2025

21:50 – Bloco Turma do Funil
22:30 – Escola Camas

23:40 – Saímos Sem Querê
00:50 – Gigantes da Orla
 
Domingo (02/03)
Desfile das campeãs (premia-

ção e entrega dos estandartes 
de ouro)

21h30min – Abertura e apre-
sentação da Corte de Carnaval 
2025

22h – Escola colocada na 3ª 
posição

23h – Escola vice-campeã
00h – Escola campeã do Car-

naval 2025
 
Segunda-feira (03/03)
Evento de encerramento
21h: Show com grupo 
Sambeira

Prefeitura de Três Cachoeiras 
recebe nova caçamba  

A Prefeitura de Três Cachoeiras 
recebeu, na última sexta-feira (14), 
uma nova caçamba Volkswagen, 
entregue no Parque de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio. Segundo 
a municipalidade do município, o 
equipamento foi destinado ao mu-
nicípio por meio de indicação do de-
putado federal Ubiratan Sanderson.  

A prefeita Fabiana Leffa come-
morou a conquista e destacou a 
importância do reforço na frota mu-
nicipal. “A gestão municipal segue 
buscando investimentos e parcerias 
para garantir melhorias na infra-
estrutura e na qualidade de vida 
da população de Três Cachoeiras. 
Eu, em nome de toda comunidade 

agradeço o deputado Sanderson, 
que viabilizou os recursos para esta 
aquisição”. 

O novo veículo deve ser utiliza-
do para aprimorar os serviços da 
Secretaria de Obras de Três Cacho-
eiras, especialmente no transporte 
de materiais e na manutenção das 
estradas do município.

REGIÃO

Desfile do Carnaval de Arroio do Sal 2024

Ano letivo inicia em Três Cachoeiras com entrega de materiais pedagógicos  
Nesta segunda-feira (17), as es-

colas da rede municipal de ensino 
de Três Cachoeiras deram início ao 
ano letivo de 2025. Para marcar esse 
momento especial, a secretária de 
Educação de Três Cachoeiras, Camila 
Roza, visitou todas as escolas do mu-
nicípio na última semana para entre-
gar os cadernos letivos. 

O material pedagógico é disponi-
bilizado como um presente da secre-
taria aos profissionais da educação. 
“Acreditamos que cada detalhe faz a 
diferença na preparação e no trabalho 
dos nossos educadores. Por isso, faze-
mos questão de oferecer esse mate-
rial como uma forma de apoio e reco-

nhecimento ao trabalho que realizam 
com tanto empenho", destacou.

A secretária foi pessoalmente 
nas cinco escolas municipais fazer a 

entrega e desejar um bom início de 
ano letivo: Escola Municipal de En-
sino Fundamental Fernando Ferrari, 
Escola Municipal de Ensino Funda-

mental José Felipe Schaeffer, Escola 
Municipal de Educação Infantil Abe-
lhinha, Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Nossa Senhora dos Na-

vegantes, Escola Municipal de Educa-
ção Infantil Dona Delícia e na Escola 
Municipal de Educação Infantil João 
Valim.
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Secretária de Saúde de Arroio do Sal faz esclarecimentos 
sobre serviços das unidades básicas de saúde

A municipalidade de Arroio do 
Sal publicou em seu site oficial 
matéria visando esclarecer “di-
versas inverdades sobre o aten-
dimento da Secretaria Municipal 
de Saúde têm circulado nas re-
des sociais nos últimos dias”. 

Entre os principais esclare-
cimentos feitos pela secretária 
de Saúde, Márcia Hettwer, está 
questão sobre suposta  suspen-
são de consultas com especia-
lidades e de PICS no município, 
serviços de direito dos cidadãos. 

No comunicado, Márcia deixa 
claro que a população de Arroio 
do Sal não ficará sem atendimen-
to com ginecologistas, cardiolo-
gistas, psiquiatras, dermatologis-
tas, ou outras especialidades. O 
que muda é a forma como esse 
cidadão terá acesso às consultas. 
“Agora, o paciente deve procurar 

a sua unidade do ESF e o clínico 
geral irá avaliar a necessidade de 
fazer o encaminhamento. Após 
isso, ele poderá ir até uma das 
clínicas que tem credenciamento 
com a prefeitura e agendar com 
o especialista”, explica.

Os pacientes e famílias tam-
bém continuarão a ter acesso às 
PICS (Práticas Integrativas e Com-
plementares em Saúde), tanto 
na modalidade individual quanto 
em grupo. Como especialista em 
gestão em Saúde, Márcia está 
priorizando a reorganização dos 
processos internos para unificar 
informações e agilizar o fluxo de 
atendimentos. “Nada será tirado 
da população, nem especialida-
de, PICS ou terapia. O que não 
queremos é perder o vínculo e 
registros das famílias com as uni-
dades básicas”, garante Márcia.

Atraso nas obras do novo ESF 
e Chamada de concurso público

Outro assunto que foi escla-
recido foi o atraso na reforma 
do novo ESF Centro. “A transição 
para um novo governo, o término 
de muitos contratos e até mes-
mo o fato de a sala de vacina não 
estar junto (no centro) faz com 
que tenhamos dificuldades em 
seguir com essas obras”, explica. 
A Prefeitura reconhece que re-
formas causam transtornos, mas, 
se compromete em viabilizar a 
obra, porém, garantindo à popu-
lação a devida infraestrutura.

A vacinação foi suspensa na uni-
dade Centro desde que as obras 
iniciaram. Mas a população de 
Arroio do Sal continua contando 
com a sala de vacinação nos bal-
neários Figueirinha e Rondinha. 

A secretária ainda confirmou 
que técnicos de enfermagem, fi-
sioterapeutas, vigias, motoristas 
e outros profissionais aprovados 
no mais recente concurso públi-
co já foram chamados pela Saúde 
de Arroio do Sal. Márcia não nega 
que as vagas sejam insuficientes 
para a atual demanda municipal. 
Mas, explica que um projeto de lei 

de ampliação de vagas deveria ter 
sido encaminhado para a Câmara 
de Vereadores no ano passado, o 
que não ocorreu. “Isso dificultou 
para nós, porque estamos há ape-
nas 45 dias à frente da Prefeitura. 
Mas, essa é uma preocupação da 
secretaria e do prefeito”, reitera. 
(FONTE – Comunicação Prefeitura 
de Arroio do Sal)

Em breve, Arroio do Sal con-
tará com novo empreendimento 
que irá gerar oportunidades de 
emprego e diversificará as op-
ções de compra da população: 
uma unidade do supermercado 
Asun. Os encaminhamentos fi-
nais do empreendimento têm 
sido tratados com frequência 
entre o prefeito de Arroio do Sal, 
Luciano Pinto, e o diretor presi-
dente da rede de supermerca-
dos, Antônio Ortiz. O chefe do 
Executivo se encontrou nova-
mente com o empresário dia 13 
de fevereiro, durante o 11º Fó-

rum Econômico Gaúcho, realiza-
do em Xangri-lá.

Na oportunidade, Ortiz afir-
mou que o Asun irá gerar mais 
de 100 vagas de empregos aos 
moradores. A vinda de mais uma 
grande rede varejista marca o 
início de novas oportunidades 
de desenvolvimento. Ainda sem 
data específica, as obras do su-
permercado irão começar nos 
próximos meses. O empreendi-
mento será construído na Rua 
Ademar Dias Valim, área central, 
em loteamento em frente à es-
cola infantil Magia do Aprender.

Avançam tratativas para abertura do 
supermercado Asun em Arroio do Sal

Homem perde a vida após se afogar em Arroio do Sal
Um homem morreu afogado no 

mar, na tarde deste domingo (16), 
na praia Arroio seco, em Arroio do 
Sal (perto do limite com Torres). O 
afogamento aconteceu por volta 
das 13h 

A área onde ocorreu o óbito 
não possui serviço de guarda-vi-
das. As guaritas mais próximas do 

ponto onde ocorreu o afogamento 
são a 22 e 23, ambas cerca de 1 
km distante. Pessoas que estavam 
na orla e presenciaram o fato se-
guiram até uma das guaritas para 
pedir ajuda.

Um guarda-vidas foi até o local 
do afogamento e tirou a vítima 
da água, com apoio de um militar 

aposentado que estava na beira 
mar. O homem já estava em pa-
rada cardiorrespiratória e o pro-
fissional realizou manobras para 
tentar reanimá-lo.

Na sequência uma equipe do 
serviço de atendimento móvel 
de urgência (SAMU) chegou à 
beira da praia e seguiu as mano-

bras para tentar salvar a vítima de 
afogamento, que foi levada para 
o hospital de Torres mas não re-
sistiu. O Serviço Civil Auxiliar de 
Bombeiro (SCAB) de Arroio do Sal 
também compareceram ao local 
para prestar apoio no atendimen-
to da ocorrência.

A vítima foi identificada como 

Jamur Zaltron, de 55 anos. Segun-
do o relato de testemunhas, ele 
teria entrado no mar para ajudar 
outro homem e retirar os filhos 
que estavam em um banco de 
Areia. Jamur, no entanto, não con-
seguiu mais retornar para a faixa 
de Areia

Na tarde deste domingo (16), 
um jovem de 20 anos perdeu a 
vida após um afogamento na La-
goa da Tapera, em Passo de Tor-
res-SC. A guarnição do Corpo de 
Bombeiros foi acionada às 17h16 
para atender à ocorrência.

No local, equipes já prestavam 
os primeiros socorros à vítima. 
Durante o deslocamento para 
atendimento especializado, a 

viatura foi interceptada na Praia 
de Bella Torres pela equipe do 
Sarasul (Serviço de Atendimen-
to e Resgate Aeromédico do Sul 
de SC) – que atende em parceria 
com a Polícia Civil -  que assumiu 
o resgate. Apesar de todos os 
esforços, o óbito foi constatado 
pelo médico da tripulação do he-
licóptero.

As informações iniciais dão 

conta que ele um mal súbito den-
tro da água e, posteriormente, 
afogou-se. O IGP (Instituto Geral 
de Perícias) foi acionado.

O jovem foi identificado como 
Gabriel Ribeiro Martins, morador 
da região. Seu velório foi reali-
zado na Capela Mortuária Santa 
Cruz no dia 17 de fevereiro, segui-
do de sepultamento no Cemitério 
do Campo Bonito.

Jovem morre após se afogar na Lagoa da Tapera, em Passo de Torres

ESF em Arroio do Sal 

Helicóptero chegou a ser acionado para resgate do jovem (FOTO - 
Colaboração A FOLHA Torres/ Via redes sociais)

A Secretaria de Saúde de Três Cachoeiras 
realizou, na última semana, mais uma ação de 
combate ao mosquito borrachudo. A Vigilância 
Ambiental, representada pela enfermeira Ga-
briela e pela agente de combate a endemias 
Elimara, distribuiu às comunidades o BTI (Ba-
cillus thuringiensis israelensis), um larvicida 
biológico utilizado para controlar a proliferação 
do inseto.  

A primeira aplicação do produto ocorreu no 
dia 15 de fevereiro, e a próxima está progra-
mada para o dia 1º de março. O município já 
investe há alguns anos na compra do BTI, priori-
zando ações preventivas para minimizar os im-
pactos causados pelo borrachudo à população. 

Em 2024, o investimento na aquisição do larvicida 
foi de R$ 48.100,00. A aplicação do BTI é uma medida 

eficaz e sustentável, pois age diretamente nas larvas do 
mosquito, reduzindo sua incidência sem causar danos 
ao meio ambiente.

Distribuído larvicida biológico para controle 
do mosquito borrachudo em Três Cachoeiras
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Vereador de Arroio do Sal visita escola com supostos problemas estruturais e constata boas condições 

Na segunda-feira (18 de feve-
reiro), o vereador e presidente do 
Legislativo de Arroio do Sal, Ma-
teus Coelho Ribeiro (Rep), visitou 
a Escola de Educação Infantil Bem 
Me Quer para acompanhar o iní-
cio do ano letivo. A visita foi mo-
tivada também por informações 
recebidas sobre possíveis proble-
mas estruturais na instituição.

No local, o vereador foi rece-
bido pela diretora Luciene Valim, 
com quem conversou sobre as 

atividades pedagógicas e o funcio-
namento da escola neste início de 
ano. Após uma verificação deta-
lhada, constatou que a escola está 
em perfeitas condições, garantin-
do um ambiente seguro e adequa-
do para as crianças e profissionais 
da educação.

Mateus Coelho Ribeiro refor-
çou seu compromisso com a edu-
cação do município e destacou a 
importância de acompanhar de 
perto a realidade das instituições 

de ensino. "Nosso objetivo é ga-
rantir que nossas escolas estejam 
sempre bem estruturadas para 
oferecer um ensino de qualidade. 
Fico feliz em ver que a Escola Bem 
Me Quer está preparada para re-
ceber os alunos com segurança e 
conforto", afirmou o vereador.

A visita faz parte do trabalho do 
Legislativo em fiscalizar e apoiar o 
desenvolvimento da educação no 
município, visando sempre o bem-
-estar da comunidade escolar.

Parceria entre Prefeitura e Universidade busca fortalecer a educação no munícipio de Mampituba
Na semana passada, o prefeito mu-

nicipal da cidade de Mampituba Beto 
Roldão - acompanhado do seu secre-
tário de Educação  Ricardo Lumertz 
e da  assessora jurídica da prefeitura  
Joice Bertoti - esteve  reunido com a 
Coordenadora Regional de Educação  
do governo do  RS,  Glaucia Marcon. 
O encontro em Osório foi para tratar 
sobre a cessão de uso  da Escola Esta-
dual Marciano Cardoso, da localidade 
de Costãozinho, em Mampituba, que  
encontra-se inativa há alguns anos.

 Na pauta do encontro o prefeito 
anunciou que seu governo pretende 
utilizar o prédio estadual para instala-
ção do polo da Unijuí, conforme afir-
ma Beto Roldão “para que a universi-
dade ofereça seus mais de 140 cursos 
de graduação e pós graduação”.

Além disso, foram tratados assun-
tos referentes a construção de mais 
duas novas salas de aulas no prédio 
da escola Afonso Bedinot, também 
em parceria com o governo do Esta-
do, que visa atender as demandas do 

ensino fundamental e médio munici-
pais.

“Na oportunidade também foram 
alinhados o início do ano letivo e o 
acompanhamento dos calendários 
escolares nos âmbito municipal e 
estadual, visando atender a todos os 
alunos da rede de ensino”, concluí, o 
release publicado no site da Prefeitu-
ra de Mampituba (RS).

FONTE – Prefeitura de 
Mampituba (RS)

Assinado termo de cooperação para reativação 
da navegação lacustre no Litoral Norte

Buscando a retomada da 
navegação lacustre nas lagoas 
do Litoral Norte, o deputado 
estadual Luciano Silveira ini-
ciou o debate para que essa 
pauta volte a ser realidade na 
região. Na última sexta-feira, 
dia 14, foi assinado o termo de 
cooperação entre a Frente Par-
lamentar do Desenvolvimento 
do Litoral Norte da Assembleia 
Legislativa e o Sinduscon/RS 
para reativação dos canais 
navegáveis. Estiveram presen-
tes no ato o deputado federal 
Alceu Moreira, prefeitos da re-
gião e empresários.

Conforme os idealizadores 
da iniciativa, a volta da utiliza-
ção das lagoas é fundamental 
para o desenvolvimento eco-
nômico, social e ambiental, 
proporcionando maior com-
petitividade logística e incen-
tivando investimentos estraté-
gicos. Além disso, a reativação 
resgata uma questão histórica 

do Litoral Norte, que no pas-
sado teve nas suas lagoas uma 
das principais hidrovias do Rio 
Grande do Sul.

O termo tem o objetivo de 
estabelecer mecanismos para 
promover ações voltadas à 
reativação dos canais navegá-
veis da região, com ênfase em 
compartilhamento de dados, 
informações estratégicas, mo-
bilização social e cooperação 
técnica.

O deputado Luciano Silveira 
destacou que a realização da 
batimetria das lagoas é o pri-
meiro passo para volta da na-

vegação. “Já estamos discutin-
do com o Governo do Estado 
os investimentos para iniciar 
esse processo. Temos certeza 
que a reativação dos canais irá 
trazer desenvolvimento para o 
litoral com o fomento do turis-
mo, instalação de novos em-
preendimentos na beira das 
lagoas e também na geração 
de emprego e renda. Vamos 
seguir avançando nesta pauta 
até termos uma solução defi-
nitiva”, frisou Luciano Silveira.

Texto: Pietro Marques
Foto: Paulo Joel
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Na segunda-feira (18 de fevereiro), o vereador e presidente do Legislativo de Arroio do Sal, Mateus Coelho Ribeiro (Rep), visitou a Escola de Educação 
Infantil Bem Me Quer para acompanhar o início do ano letivo

Passo de Torres busca soluções para animais 
de grande porte soltos em vias públicas

O vice-prefeito de Passo de Torres, Mateus Porto, 
recebeu no dia 12 de fevereiro, representantes da 
empresa LR Recolhimentos e a médica veterinária 
da prefeitura de Capão da Canoa, Camila Vilella. O 
encontro teve como objetivo discutir medidas para 
lidar com animais de grande porte soltos em vias pú-
blicas, um problema recorrente no município.

Em Capão da Canoa, já existe uma legislação 
específica para esse tipo de situação, e a empresa 
LR Recolhimentos presta o serviço de recolhimento 
e guarda dos animais. Diante dos casos registrados 
em Passo de Torres, a administração municipal bus-
ca uma solução eficaz para evitar acidentes e garan-
tir a segurança da população.

Débora Gomes, representante da LR Recolhimen-
tos, explicou o funcionamento do serviço. A empresa 
opera em regime de plantão 24 horas, atendendo 
denúncias sobre animais soltos ou em situação de 
maus-tratos. Ao serem recolhidos, os animais são 
encaminhados para uma área administrada pela em-
presa, onde passam por avaliação veterinária. Caso 
necessitem de tratamento, recebem os cuidados 
necessários. Os proprietários têm um prazo de oito 
dias para reaver os animais, mediante pagamento de 
multa. Após esse período, os animais passam para a 
guarda do município, recebem microchip de identifi-
cação e ficam disponíveis para adoção.

O secretário de Administração, André Porto, des-
tacou a preocupação com o aumento de ocorrências 

em Passo de Torres e a necessidade de uma solução 
definitiva. “Nosso pessoal do Meio Ambiente tem re-
cebido várias denúncias de animais soltos nas praias 
e até no centro da cidade. Por sorte, ainda não tive-
mos uma tragédia, mas queremos agir antes que isso 
aconteça, por meio de legislação, fiscalização e reco-
lhimento. Acreditamos que essas ações vão reduzir 
os casos e evitar acidentes graves”, afirmou.

Também participaram da reunião o secretário de 
Meio Ambiente, Juliano Bugallo Borba, o secretário 
de Obras, Silmar Spindler, o comandante da Polícia 
Militar, sargento André Luís dos Santos Teixeira, o 
veterinário da CIDASC, Edson Dorneles, Leonardo 
Rosa da Silva, da LR Recolhimentos, Fábio Silveira, 
responsável pela Vigilância Sanitária no município, 
o fiscal da Vigilância Sanitária Luis Filipe e Paulinho 
Pisca, representante dos criadores de cavalos da re-
gião.
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A 39ª edição da tradicional Ca-
valgada do Mar terá início neste 
sábado (22 de fevereiro) e se es-
tenderá até o dia 28 de fevereiro 
deste ano. O evento, que celebra 
a cultura gaúcha e o amor pela ca-
valgada, percorrerá o trajeto desde 
Cidreira (saída no parque do Farol) 
especialmente pela orla, tendo 
Torres como ponto culminante. No 
trajeto, cidades como Tramandaí, 
Imbé e Capão da Canoa irão pro-
mover eventos para recepcionar os 

participantes.
A cavalgada reúne cavaleiros 

e amazonas de todas as idades, 
promovendo não apenas a paixão 
pelos cavalos, mas também o com-
panheirismo e o amor pelas bele-
zas naturais do litoral. Reconhecida 
internacionalmente, a Cavalgada 
do Mar já esteve no Guinness Book 
como o maior evento equestre fes-
tivo do mundo, com o impressio-
nante registro de 3.500 cavaleiros. 
Para esta edição, a expectativa é de 

cerca de 2mil pessoas e 
500 cavalos percorrendo 
o trajeto.

A Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do 
Sul aprovou por unani-
midade, em novembro 
de 2024, o Projeto de Lei 
592/23, que declara a 
Cavalgada do Mar como 
de relevante interesse 
artístico e cultural para o 
estado.

Sobre a Cavalgada 
do Mar

A Cavalgada do Mar, realizada 
anualmente desde 1984, é conside-
rada uma das maiores do mundo, 
reunindo milhares de cavaleiros e 
amazonas em um trajeto que per-
corre o litoral norte gaúcho. Cria-
da pelo Dr. João José Machado (in 
memoriam), a cavalgada simboliza 
a relação entre o homem, o cava-
lo e a natureza, promovendo inte-
gração entre gerações, valorização 
dos costumes e fortalecimento do 
turismo e da economia local. 

CAVALGADA DO MAR 2025 - 
Concentração e Saída

Data de Concentração inicial: 
22 de fevereiro
Local: Cidreira
Chegada em Torres: 28 de 
fevereiro
Destino: Parque do Balonismo

39ª Cavalgada do Mar: evento inicia neste sábado(21) 
em Cidreira, indo até Torres

Edição da Cavalgada do Mar de 2016 (por Juarez Espíndola)

Na manhã de 12 de fevereiro, 
a secretária municipal de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos de 
Torres, Michele Brocca, foi eleita 
presidente do Colegiado de Ges-
tores Municipais de Assistência 
Social do Litoral Norte (COGE-
MAS AMLINORTE) para o biênio 
2025/2026. O anúncio, realizado 
durante assembleia ordinária, 
definiu também os demais mem-
bros da diretoria: Márcia da Luz 
(Dom Pedro de Alcântara) como 
suplente, Renata Nunes (Imbé) 
como secretária e Carine Martins 
(Balneário Pinhal) como segunda 
suplente.

O COGEMAS AMLINORTE é um 
espaço estratégico para o diálogo 
e a implementação de ações con-
juntas na área socioassistencial. A 
nova gestão assume com o desa-
fio de ampliar projetos regionais 
e otimizar recursos, reforçando a 
cooperação entre os 23 municí-
pios que compõem o colegiado 
da Amlinorte (associação dos Mu-

nicípios do Litoral Norte). A admi-
nistração municipal parabeniza 
a diretoria eleita e reafirma seu 
apoio às iniciativas que promovam 
desenvolvimento social integrado.

A eleição reforça o protagonis-
mo de Torres na articulação regio-
nal de políticas públicas. Michele 
Brocca destacou o compromisso 
com a integração entre os municí-
pios: “Nosso objetivo é fortalecer 
a rede de proteção social, garan-
tindo avanços coletivos e atendi-
mento qualificado às populações 
vulneráveis”, afirmou.

Sobre o COGEMAS
O COGEMAS é vinculado à 

Federação das Associações de 
Municípios do RS (FAMURS) e a 
nova direção terá a incumbência 
de convocar e promover reuniões 
mensais do COGEMAS AMLINOR-
TE, com o intuito de debater as 
principais demandas da região na 
área da assistência social e levá-las 
ao Colegiado Estadual.

Secretária de Assistência Social 
de Torres assume presidência 
do COGEMAS AMLINORTE
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Com informações de GZH 
(Giani Guerra)
_______________________

O mercado imobiliário no Li-
toral Norte do Rio Grande do Sul 
atingiu um patamar histórico em 
2024, registrando R$ 6 bilhões 
em vendas de imóveis. Esse 
montante representa um cres-
cimento expressivo de 20% em 
relação ao ano anterior, confor-
me informou Renan Martinello, 
vice-presidente e coordenador 
regional do Sindicato da Indús-
tria da Construção Civil do Rio 
Grande do Sul (Sinduscon-RS).

A estimativa foi baseada na 
arrecadação dos municípios com 
o Imposto sobre Transmissão de 
Bens Imóveis (ITBI), indicando 
um aquecimento significativo 
do setor. No Litoral Norte, Capão 

da Canoa (R$1,7 bi) e Xangri-lá 
(R$1,6 bi) tiveram maior volu-
me de transações imobiliárias, 
com Torres (R$1 bilhão) na se-
quência. Os números reforçam 
a crescente valorização dessas 
regiões, impulsionada tanto 
pelo aumento da demanda por 
moradias de lazer quanto pela 
possibilidade de investimento.

Expectativas de nova alta
em 2025
Atualmente, o Litoral Norte do 

RS se consolida como o segundo 
maior polo da construção civil 
do Estado, ficando atrás apenas 
da Região Metropolitana de Por-
to Alegre. No entanto, segundo 
especialistas, a diferença entre 
as duas regiões deve diminuir 
ainda mais nos próximos anos.

Para 2025, a expectativa é de 

uma alta ainda mais expressiva, 
com previsão de crescimento de 
25% nas vendas. Em reportagem 
para Giane Guerra (do GZH), 
Martinello destacou alguns fato-
res que devem impulsionar esse 
cenário otimista:

– Novos lançamentos de con-
domínios

– Expansão das operações do 
porto de Arroio do Sal

– Investimentos na infraestru-
tura do aeroporto de Torres

– Melhorias na rede de saúde 
em todo o Litoral Norte

– Condições climáticas mais 
favoráveis, sem períodos prolon-
gados de chuva como em 2024

As cinco praias com maior 
volume de transações imobiliá-
rias em 2024 foram:

Capão da Canoa: R$ 1,7 
bilhão
Xangri-Lá: R$ 1,6 bilhão

Torres: R$ 1 bilhão
Tramandaí: R$ 580 milhões
Imbé: R$ 420 milhões

Volume de transações imobiliárias em Torres chegou 
a marca de R$1 bilhão em 2024

Na última semana, o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, reuniu-se com a 
delegada da Receita Federal Aneli-
se Hackbart Porn para tratar de um 
convênio que permitirá ao municí-
pio receber mercadorias apreendi-
das em operações fiscais. O encon-
tro, realizado na sede da prefeitura, 

contou também com a participação 
da auditora fiscal Joseane Hagelin, 
do presidente do Controle Interno, 
Julivan de Mello Ramos, e do agen-
te da Receita Federal em Torres, 
Luis Carlos dos Santos. A iniciativa 
visa direcionar os bens confiscados 
para uso em benefício da comuni-

dade, conforme legislação vigente.
Durante a reunião, foram discu-

tidos os trâmites legais e adminis-
trativos necessários para formalizar 
a parceria, que inclui a transferên-
cia de produtos como eletrônicos, 
móveis e veículos apreendidos. De 
acordo com a delegada Anelise, a 

medida reforça a transparência na 
destinação desses itens e amplia a 
cooperação entre os órgãos fede-
rais e a gestão municipal. “É uma 
forma de devolver à sociedade re-
cursos que seriam perdidos, garan-
tindo aplicação em áreas prioritá-
rias”, destacou.

O prefeito Delci Dimer ressaltou 
que os bens recebidos poderão 
ser utilizados para melhorar a es-
trutura de equipamentos públicos 
e apoiar programas sociais. “Essa 
parceria é um avanço para otimizar 
recursos e beneficiar diretamente a 
população”, afirmou.

Administração de Torres discute parceria com Receita Federal para 
destinação de mercadorias apreendidas

No acumulado da região, mercado imobiliário no Litoral Norte do Rio Grande do Sul atingiu um patamar histórico em 2024, 
registrando R$ 6 bilhões em vendas de imóveis - conforme destacou vice-presidente do Sinduscon-RS

Vista Aérea de Torres (FONTE – Prefeitura de Torres)

No dia 13 de fevereiro, acon-
teceu em Xangri-lá o Fórum de 
Turismo e Desenvolvimento 
Econômico do Rio Grande do 
Sul, evento que reuniu autori-
dades, especialistas e lideran-
ças de setores como turismo, 
comércio, indústria, educação 
e inovação. Com foco na inte-
gração estratégica entre esses 
segmentos, o encontro deba-
teu políticas públicas, infraes-
trutura e inovação para forta-
lecer o turismo e impulsionar a 
economia gaúcha, destacando 
o papel do município como 
polo de oportunidades e de-
senvolvimento regional.

Durante o Fórum, painéis 
e palestras abordaram o po-
tencial do turismo para gerar 
empregos, atrair investimen-
tos e consolidar parcerias, com 
ênfase no futuro de Torres 
(tendo o aeroporto como des-
taque). Presente no evento, o 
vice-prefeito André Pozzi (na 

ocasião prefeito em exercício 
de Torres), reforçou a impor-
tância do diálogo intersetorial: 
“Eventos como este são funda-
mentais para alinhar ações que 
transformem nossa cidade em 
referência econômica”. Parti-
ciparam ainda a secretária de 
Trabalho, Indústria e Comércio, 
Patrícia Cândido, e o secretá-
rio do Turismo, Gabriel Mello 

representando o poder muni-
cipal.

O evento contou com nomes 
de destaque estadual e nacio-
nal, como o vice-governador 
Gabriel Souza. o presidente da 
Ulbra, Carlos Melke, fundador 
da CVC, Guilherme Paulus, o 
secretário estadual de Turismo, 
Ronaldo Santini, e o ex-gover-
nador Ranolfo Vieira Júnior.

Fórum do Turismo e Desenvolvimento Econômico 
do RS debate sobre integração de setores

Comitiva de Torres com Guilherme Paulus, fundador da CVC

Na última terça-feira, 18 de feve-
reiro, a presidente da Junta Comercial, 
Industrial e Serviços do RS (JucisRS), 
Lauren Momback Mazzardo, reuniu-se 
com o prefeito de Torres, Delci Dimer, 
para alinhar ações do programa Tudo 
Fácil Empresas (TFE) e detalhar a Ope-
ração Verão Total. O encontro destacou 
medidas para simplificar a formalização 
de negócios e reforçar serviços durante 
a alta temporada em Torres.

Durante a reunião, Lauren apresen-
tou os avanços do TFE, plataforma que 
permite a abertura digital de empresas 
de baixo risco em até 10 minutos, sem 
custos. Já a Operação Verão Total, coor-
denada pelo Governo do Rio Grande do 

Sul em parceria com entidades públicas 
e privadas, visa garantir segurança, co-
modidade e informação a veranistas e 
moradores durante o verão. A iniciati-
va integra fiscalização, atendimento à 
população e suporte para formalização 
de negócios temporários no litoral, as-
segurando que serviços essenciais fun-
cionem com eficiência na temporada.

O prefeito Delci Dimer ressaltou 
a importância das parcerias. Estive-
ram presentes na reunião a secretária 
municipal de Trabalho, Indústria e Co-
mércio, Patrícia Cândido, o diretor de 
Desenvolvimento Comercial de Torres, 
Eduardo Sana Aliardi e o diretor da Es-
cola JucisRS, Magnum Eltz.

Prefeitura de Torres e JucisRS 
buscam impulsionar iniciativas 

para empreendedorismo
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PRAIAS E O ESGOTO
O  Q U E  M U D O U ?

DADOS ATUAIS - BALNEABILIDADE
80 próprios e 13 impróprios: três pontos no Litoral Norte figuram na
lista de locais inadequados para receber banhistas. Conforme o
histórico dos sete boletins da temporada, esta é a primeira vez que
dois pontos de Capão da Canoa aparecem como impróprios para
banho e a terceira vez que Osório figura na lista.
O Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina (IMA), divulga o
relatório de balneabilidade com as informações referentes à
semana de 06 a 10 de janeiro de 2025. De acordo com as amostras
coletadas nos 238 pontos monitorados pelo Instituto no litoral
catarinense, 157 estão próprios para banho, o que representa
65,97%. Em Florianópolis, dos 87 pontos, 60 estão adequados para
banho, o que equivale a 68,97%.
No Litoral do Rio Grande do Sul, a média de tratamento de esgoto
é de cerca de 10%. O problema do tratamento de esgoto no Litoral
Norte do estado é uma preocupação de autoridades,
ambientalistas, moradores e veranistas. 
Exemplos de municípios: Em Xangri-lá, em 2022, 21,99% do esgoto
gerado foi tratado. Em Capão da Canoa, o município trata 60% do
esgoto que produz. Em Tramandaí, em 2022, 56,09% do esgoto
gerado foi tratado. 
A coluna a seguir foi escrita em 2018, com dados de 2017 ou
anteriores,  e pouca coisa mudou, por isso ela está bem atual sem
ser atualizada. Uma pena!

Para os que pensam que só Torres mudou para pior, o colunista da
ZH Eduardo Bueno os acalma (não aliviando muito), argumentando
o seguinte:
“... a partir dos anos 1970, ocorreu no Guarujá o mesmo que em
todas as melhores praias brasileiras, de Torres a Boa Viagem, de
Garopaba a Ipanema, de Porto Seguro a Pipa: o mau gosto, a
especulação, o turismo predatório, hordas de gente burra e feia, rica
ou pobre, de todas as cores e gêneros, agindo sem controle num
país que nunca teve visão (nem zoneamento ecológico), chegaram
em busca de um ‘pedacinho do paraíso’. E arrasaram com tudo.”
Depois de ser considerada a praia das elites gaúchas, Torres tornou-
se uma cidade litorânea comum. Comum em tudo, menos no
aspecto natural, este felizmente conservado em boa parte.

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

Não se trata de “ecochatices” ou
“preservacionices”, como diriam
alguns, mas de pensar e
planejar a cidade com uma
convivência pacífica entre
crescimento, desenvolvimento,
progresso e o ambiente local
(natureza, patrimônio, cultura),
ou ao menos um respeito
mútuo, não apenas ações de
contrapartida para amenizar os
danos.
Muito foi feito, muito se perdeu
aqui em Torres e em tantas
outras praias em todo o litoral
gaúcho e brasileiro. Para
ficarmos com apenas um dos
‘resultados’ não desejados pelo
crescimento exagerado da
cidade, cito o tratamento (e
coleta também) de esgoto.
Sem ele, o nosso principal
atrativo, o mar, seria inutilizado.
É só olhar para as praias de
Santa Catarina: de acordo com
o relatório da Fatma, 40% delas
estão poluídas, sendo que os
destinos mais procurados,
como Florianópolis
(Canasvieiras, Ingleses, Jurerê e
Praia Central) e Balneário
Camboriú (até a Praia das
Laranjeiras), fazem parte dessa
lista. Aqui ao lado mesmo, a
praia do Passo de Torres está
poluída, e isso nos afeta porque
é o rio Mampituba que recebe
efluentes dos dois lados, e a
consequência é a poluição
generalizada: rio, lagoa e mar.
Antigamente, lembro que
Torres se gabava por ter quase
100% do esgoto coletado
tratado (nem sei se isso foi
verdade um dia, mas afirmavam
aos quatro ventos). Havia aí,
talvez, uma questão de
interpretação, pois falava-se em
100% do que foi coletado e não
em 100% coletado. Enfim, ao
que parece, não era de todo

CONVÊNIOS

verdadeira a afirmação.
Ligações clandestinas
(logicamente não coletadas) já
minavam as águas do rio e da
lagoa.
Em janeiro de 2017, de acordo
com informações da Corsan, o
índice médio de esgoto tratado
nos 16 municípios atendidos
pela companhia era de 10,90%.
De lá para cá, o percentual
permaneceu o mesmo. 
Porém, os maiores índices são
de Torres (55,88%) e Capão da
Canoa (55,23%). Praias que
também recebem grande
público, como Cidreira e Imbé,
têm tratamento zero. 
O objetivo da Corsan é tratar
100% do esgoto do litoral até
2025. O investimento de R$ 117
milhões está assegurado. O
total até 2025 é de R$ 225
milhões para obras.
Voltando ao que nos interessa
mais a miúde, em Torres,
felizmente, temos 56% do
esgoto tratado (acho que aqui
equivale a coleta e tratamento)
e, este ano, ainda, todas as
praias estão livres de poluição.
Ponto para nós.
Está aí um grande chamariz
para Torres: fujam da poluição
das praias de Santa Catarina,
venham para Torres, bela e
limpa!
Brincadeiras à parte, pode-se,
sim, aproveitar esta e tantas
outras qualidades para
promover a cidade,
especialmente no RS, pois,
conforme pesquisa recente,
Torres não é o principal destino
dos gaúchos. 
Por sinal, fica em segundo
lugar.

Fonte: Gauchazh Verão. 
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